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Nuevos
remates

Sus restos fueron inhumados el martes con un importante cortejo hasta el Cementerio Municipal.

Familiares, vecinos, amigos, dirigentes sociales y políticos se expresaron ante 
el crimen del chico de 15 años, arrollado por una camioneta 4x4 manejada 
por el comerciante y productor rural Rodolfo Sánchez en su campo de El 
Taladro. La Fiscalía 2 pidió la acusación de homicidio agravado por alevosía. 
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El jefe de Gabinete Fernando 
Jantus y la secretaria de Gobierno 
Valeria Ríos firmaron la Disposi-
ción 1/2020 por la que el municipio 
reglamentó los procedimientos de 
comercialización ambulante de ali-
mentos y garrafas, hasta tanto fina-
lice la Emergencia Sanitaria.

Unicamente se permitirán hasta 
dos operativos mensuales a cada 
comerciante mencionado, y en una 
franja horaria delimitada entre las 8 
y las 14 de lunes a sábado mientras 
duren las medidas de Aislamiento 
Social, Preventivo y Obligatorio.

Los vendedores están obligados 
sin excepción alguna, a contar con 
el equipo de protección individual –
mascarillas, guantes, viseras, gafas, 
gel hidro alcohólico– y demás me-
didas de protección, manteniendo el 
distanciamiento social establecido.

Previamente, los comerciantes 

interesados en realizar venta ambu-
lante, deberán solicitar el permiso 
a la Subsecretaría de Ordenamien-
to y Control Urbano con un míni-
mo de diez días de anticipación, 
donde conste el horario y día pre-
cisos para los cuales se pretende 
realizar la mencionada comerciali-
zación. El comerciante interesado 
deberá adjuntar en su solicitud la 
documentación pertinente para di-
lucidar el origen de los productos a 
comercializar; y las habilitaciones 
correspondientes a la actividad, de 
conformidad con las leyes y regla-
mentos existentes.

El municipio definirá los lugares 
autorizados para la comercializa-
ción ambulante en función de las 
características demográficas, am-
bientales y socioeconómicas con el 
criterio de sanidad necesario para el 
cuidado de la comunidad.

El municipio de Cañuelas autorizará la 
venta ambulante de alimentos y garrafas 

El pasado domingo se confirmó un caso de 
COVID-19 de un vecino de Cañuelas que fue in-
ternado en el Hospital Cuenca Alta. Se trata de 
una persona que trabaja en un frigorífico de la 
localidad de Alejandro Korn, del partido bonae-
rense de San Vicente, en donde la semana pasada 
se registraron contagios. 

Trascendió que se encuentra en buen estado 
general y sus contactos estrechos fueron puestos 
en aislamiento. Por el momento, Cañuelas conti-
núa sin registrar casos de transmisión comunita-
ria del virus. 

Hasta el cierre de esta edición, según el último 
informe municipal, hay tres casos confirmados 
de COVID-19 activos en Cañuelas, dos casos ac-
tivos internados fuera del distrito, dos recupera-
dos y un fallecido; doce personas en aislamiento 
y un caso sospechoso.  

Cabe remarcar que aún están internados en 
la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (CABA) 
el padre e hijo de Máximo Paz Oeste que hace 
quince días se registraron como casos confirma-
dos de coronavirus y que fueron hospitalizados 
en un centro de Salud Pública de CABA y que 
tienen domicilio, según DNI, en el partido de Ca-
ñuelas. La notificación había llegado por medio 
del Sistema Integrado de Información Sanitaria 
Argentino (SISA). Estos contagios se produjeron 
en la Ciudad de Buenos Aires y desde entonces 
no regresaron al distrito. Desde la notificación 
el equipo epidemiológico dispuso un monitoreo 
permanente de la situación del resto de la fami-
lia.

Informe epidemiológico 
de la última semana  

El municipio reglamentó 
por medio de un decreto la 
habilitación de los comer-

cios de cercanía como excepción 
en el período comprendido entre el 
1 y el 15 de junio del presente. En 
este sentido, se abrió la inscripción 
para los comercios y profesionales 
de forma online desde la página 
oficial de la municipalidad de Ca-
ñuelas.

Cabe destacar que en una prime-
ra instancia, deberán completar la 
inscripción aquellos comercios y/o 
profesionales que hasta el momen-
to no estaban habilitados para fun-
cionar y que deseen iniciar sus ac-
tividades en los horarios dispuestos 
para este fin: lunes a viernes de 15 
a 19 y sábado de 9 a 13. Las ac-

tividades de distintos rubros que 
se encontraban hasta el momento 
habilitadas por otras medidas, con-
tinuarán funcionando en los días y 
horarios que tenían asignados.

Para realizar la inscripción, los 
comercios o profesionales deberán 
ingresar a la página web oficial del 
municipio (www.canuelas.gob.ar). 
Allí tendrán acceso a los modelos 
de protocolos dispuestos tanto para 
comercios de cercanía como para 
profesionales (www.canuelas.gob.
ar/protocolosanitario).

Una vez leídos y comprendidos 
dichos protocolos, los interesados 
deberán completar una planilla on-
line donde consten datos como la 
Razón Social, Nombre de Fanta-
sía, rubro, CUIL-CUIT, dirección, 

teléfono y mail. También deberá 
consignarse el número de la partida 
de Seguridad e Higiene municipal 
(www.canuelas.gob.ar/inscripcion-
comercios).  

Una vez completado todos los 
datos, el comerciante o profesional 
recibirá por mail un comprobante 
de trámite con carácter de Declara-
ción Jurada que deberá colocar en 
la vidriera o lugar visible y en el 
cual se compromete a cumplir con 
los protocolos establecidos.

Como se anunció, esta medida 
temporal está sujeta a cambios si 
se observa incumplimiento gene-
ralizado de protocolos, circulación 
excesiva o en función del análisis 
de la situación epidemiológica del 
partido.

Se reglamentó la inscripción online para 
funcionamiento de comercios de cercanía

Se posterga el venci-
miento por 150 días y es 
válido para los carnets 
que vencieron el pasado 
15 de febrero y las que 
venzan hasta el próximo 
15 de junio. Por consultas 
llamar o enviar WhatsApp 
al: (2226) 48-3389.

‘Pan para 
el Pueblo’

Debido al éxito del pro-
grama, que acerca al veci-
no y vecina la posibilidad 
de comprar un kilo de pan 
a 75 pesos, desde el pasado 
martes se puede comprar 
el producto en Carnicería 
Cerega de calle Lara 432 al 
mismo precio y con la mis-
ma calidad. Se venderán 
20 kilos por día de martes 
a sábado y los lunes en las 
plazas de barrio Libertad y 
de San Esteban.

Pizzas Solidarias
Promotoras territoriales 

de la Secretaría de las Mu-
jeres, Género y Diversidad 
junto a las Redes de Muje-
res de distintos barrios se 
reunieron en el Merendero 
León de Juda para colabo-
rar en la elaboración de 
pizzas que se distribuyeron 
el pasado 25 de Mayo entre 
vecinos y vecinas.

Nueva 
prórroga de 

vencimientos 
de Licencia 
de Conducir

Se habilitó un formulario online para los comercios que reabren el lunes.
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Vergonzoso: tres peluqueros discriminaron a 
‘Boty’ Peralta por ser ex COVID-19

El ambulanciero y bombero José 
‘Boty’ Peralta denunció que 
tras finalizar el período obliga-

torio de aislamiento acudió a tres pelu-
querías de Cañuelas y no lo quisieron 
atender, recién en la cuarta accedieron a 
cortarle el pelo.

Peralta tiene el alta médica por co-
ronavirus desde el pasado 11 de mayo, 
pero igualmente se tuvo que quedar con-
finado en su domicilio por quince días 
más. El pasado martes cumplió la exi-
gencia sanitaria y luego de más de un 
mes volvió a salir a la calle para recorrer 
un poco la ciudad y mejorar su cabello.

En la primera parte de la publicación 
en su muro de Facebook ‘Boty’ relató 
“¿La ironía tiene algún descarado lími-
te? o ¿sólo sumamos para hacernos ver? 
Tal vez muchos queremos hacernos ver 
para mostrar que sumamos!!! Cuando 
en realidad solo son o fueron ¿palabras 
vacías?

Tuve la lamentable mala suerte de 
contagiarme de coronavirus y estar in-
ternado por 17 días en un hospital lo-
cal... Después al darme negativo el 
estudio me dieron el alta pero con una 
aislación de 15 días en mi domicilio 
donde tuve que firmar una declaración 
jurada, no podía salir ni a la vereda de 
mi domicilio...

Bien, el día martes ya habiendo cum-
plido con lo impuesto por autoridades 
de salud, por la tarde tuve la terrible 
necesidad de salir a cambiar un poco el 
aire... Tomé mi vieja camioneta y salí a 
‘rutear’ un poco hasta un peaje de ruta 

poner a esta persona ni a su negocio 
hasta en tanto pase un tiempo y la gente 
calme su entendible miedo... no quiero 
bajo ningún concepto que la gente me 
vea en ese negocio y por temor no vaya 
más nadie... Por lo que mañana voy a 
salir a comprar una maquinita y solito 
me voy a pelar como bebé recién naci-
do. Para terminar... Muchos saben que 
trabajo de ambulanciero, cuando retome 
mis labores y tenga que trasladar a cual-
quier paciente, los familiares cuando se-

pan que fui un coronavirus ¿van a pedir 
que viaje otro chofer?

O como orgulloso bombero que soy y 
me toca ayudarte a vos o algún familiar 
muy querido tuyo en algún fatal acci-
dente o incluso en un devastador incen-
dio, donde sin importar expondría mi 
propia vida para ayudarte, pero llegas a 
reconocerme que fui coronavirus ¿vas a 
pedir un cambio de bombero? 

Diosito mío dame fuerza por favor y 
compresión a mucha buena gente”.

205 y volví, un viaje que para mi fue 
una eternidad por lo que lo disfruté ex-
celente, divino, muy aliviador un viaje 
de 15 kilómetros me HIZO muy feliz...

Ya de vuelta en Cañuelas siendo apro-
ximadamente 15:20hs. Me dije: voy a 
buscar turno para cortarme el pelo... y 
les cuento? Ninguna de 3 peluquerías 
que visité me quisieron cortar el pelo... 
(por respeto, por ser más gente y por 
creer que lo hicieron de ignorancia y 
miedo no voy a nombrarlos ni dar sus 
direcciones)”.

En la segunda parte el paciente recu-
perado completó “Les pedí turno, pero 
antes que nada yo mismo les dije que 
había sido un ex COVID-19 recupera-
do, dado de alta... y he ahí la gran cara 
de asombro de estas personas como si 
estuvieran frente a frente con la mis-
ma muerte... tampoco por respeto voy 
a describir las excusas que me dieron...

Fue realmente humillante, triste el 
desprecio y la discriminación que viví... 
Volviendo a mi rancho en mi camionetita 
sólo como ‘loco malo’ me iba preguntan-
do: ¿Donde quedaron tantos mensajes de 
aliento?, ¿donde quedaron tantos deseos 
de pronta recuperación?, ¿donde queda-
ron tantas palabras de vamos muchachos 
que todo cañuelas los esperan afuera para 
un enorme abrazo y esos aplausos de lu-
chadores? y etc. Yo salí pero ninguno de 
estas 3 peluquerías quisieron cortarme el 
pelo... a ellas muchas gracias...

Si hubo una PERSONA que sacando 
turno me cortaba el pelo... que no voy 
a nombrar por respeto pero sabes que 
hablo de vos y te digo muchas gracias, 
vales lo que tenés y mucho más... He 
llegado a la decisión propia de no ex-

José ‘Boty’ Peralta en uno de sus servicios como bombero.

Durante la jornada se vacunaron 165 ani-
males mediante la modalidad puerta a puer-
ta, que se suman a un total de 600 perros 
y gatos vacunados en los últimos 4 días 
contabilizando los operativos en Uribela-
rrea, que se estima alcanzó a más del 80 
por ciento de las mascotas de la localidad.

El programa ProTenencia depende del 
Ministerio de Salud de la Nación y tiene 
como objetivo favorecer y fomentar la te-
nencia responsable de perros y gatos en 
todo el país.

Durante la recorrida, la intendenta Fassi 
y el Dr. Romero dialogaron sobre la posi-
bilidad de fortalecer las acciones conjuntas 
entre el municipio y el área que depende 

del Ministerio de Salud.
Cabe destacar que la vacuna antirrábica 

tiene una validez de un año y se aplica sin 
costo. Desde Zoonosis destacaron la im-
portancia de mantener a las mascotas pro-
tegidas, incluso con en estos momentos de 
aislamiento social y obligatorio debido a 
la pandemia por el coronavirus y que toda 
tarea se llevó a cabo tomando todas las me-
didas de prevención con el obligatorio el 
uso de barbijos o tapabocas, manteniendo 
el distanciamiento de 1,5 metros.

En los próximos días la campaña de va-
cunación puerta a puerta se realizará en el 
barrio Libertad junto al equipo de ProTe-
nencia.

El Dr. Romero y Marisa Fassi supervisaron la campaña 
de vacunación de perros y gatos en El Taladro

La intendenta Marisa Fassi recibió el jueves al titular del 
Programa Nacional de Tenencia Responsable y Sanidad 
de perros y gatos “Mascotas Argentinas” Dr. Juan Enrique 
Romero, junto a quien recorrió el paraje El Taladro, donde se 
realizó un operativo de vacunación en forma conjunta con el 
área de Zoonosis del municipio, a cargo de la Dra. Lucrecia 
Mathieu. 

Fassi y el Dr. Romero durante la recorrida en El Taladro.
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Este miércoles se 
realizó el encuen-
tro en la sede del 

municipio, participó tam-
bién Fernanda Rojo, secreta-
ria de las Mujeres, Igualdad 
de Género y Diversidades 
del municipio y juntas pre-
sentaron un nuevo dispo-
sitivo de geolocalización 
para prevenir la violencia de 
género: se trata de tobilleras 
electrónicas que permiten 
monitorear en tiempo real 
las restricciones establecidas 
por la Justicia, y que separan 
a la víctima del victimario.

Posteriormente, la jefa 
comunal junto a la ministra 
y la titular de la Secretaría 
de las Mujeres se reunieron 
con funcionarias para trazar 
algunos de los puntos fun-
damentales para tener en 
cuenta sobre las dimensio-
nes de este Ministerio y la 
importancia del mismo en 
tiempos de pandemia.

La ministra Estela Díaz 
se refirió a la voluntad po-
lítica del gobernador de la 
provincia de Buenos Aires, 
Axel Kicillof, de sumar un 
ministerio de las Mujeres 
como así también la de la 
intendenta municipal en 
darle jerarquía de secretaría 

Asistencia inmediata y medidas de prevención 
para víctimas de violencia de género

La intendenta Marisa Fassi recibió en su despacho a Estela Díaz, ministra de las Mujeres, Políticas de Género 
y Diversidad Sexual de la provincia de Buenos Aires. Firmaron un convenio para la implementación del Fondo 
Especial de Emergencia en Violencias por Razones de Género para la asistencia a las víctimas, un instrumento 
para hacer frente a situaciones que reclamen la asistencia inmediata y el acompañamiento.

a las cuestiones de género 
en nuestro distrito, ya que 
lograron transformar los 
reclamos del movimiento 
de mujeres en políticas pú-
blicas.

Asimismo, hizo un reco-
rrido histórico sobre la par-
ticipación política y social 
de las mujeres bonaerenses 
partiendo de las sufragistas 
hasta Evita, recordando la 
lucha de las Madres de Plaza 
de Mayo, pasando por la 
Ley de Cupos de 1991 hasta 

llegar a la actualidad con las 
multitudinarias marchas de 
los últimos años.

Luego de su intervención, 
la intendenta Fassi tomó la 
palabra para invitar a las 
funcionarias presentes a 
intercambiar experiencias 
y modalidades de trabajo 
y enfoque de género en las 
distintas áreas municipales.

Luego del intercambio, 
la jefa comunal se tomó un 
momento para agradecer el 
trabajo diario que realiza 
cada una de las presentes en 
el territorio.

Tras el encuentro, la mi-
nistra visitó el espacio “Las 
Mirabal”, sede de la Secre-
taría de las Mujeres, donde 
compartió una charla con 
las promotoras territoriales 
de Género, organizaciones 
y redes de mujeres.

Rodo Herrera
rodo@elciudadano.com.ar

Esta semana ingresó en la lista de proyectos de ordenanza el de declarar en todo 
Cañuelas la ‘Emergencia en materia de violencia de Género, familia y diversidad 
por el término de 365 días’.

En la iniciativa de la edil Natalia Blasco se dispone la adopción de distintas me-
didas por parte del municipio para brindar contención y asistencia económica a las 
víctimas, entre ellas adherir a un Fondo de Emergencia previsto por el Ministerio 
bonaerense de la Mujer, un tema que la concejala de Juntos por el Cambio había 
recomendado el año pasado.

Para Blasco, la situación de aislamiento social, de convivencia de víctimas con 
personas violentas, determina que “hay que darle prioridad a las políticas que tienen 
que ver con el género”.

Y en esta misma semana ocurrió la visita de la ministra Estela Díaz de dicha 
cartera provincial, que con la intendenta municipal Marisa Fassi suscribieron la 
incorporación de nuestro distrito a este programa (ver nota principal).

Además Blasco consideró difundir de manera masiva la línea 144, los teléfonos 
provinciales y municipales por violencia de género.

Una concejala propone declarar la
‘Emergencia en violencia de género’

Se prsentó un nuevo dispositivo de geolocalización para prevenir la violencia de género
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El secretario de Finanzas, Presupuesto y Hacienda 
de Cañuelas, Javier Fransoy, resumió la situa-
ción financiera y las prioridades presupuestarias 

del municipio en el transcurso de la pandemia internacio-
nal que perjudicó las condiciones económicas de Estados, 
empresas y hogares.

Fransoy se recibió de ingeniero en la Universidad 
Tecnológica Nacional y se especializó en Planificación 
Estratégica en la Universidad de Buenos Aires. Cuenta 
con más de 20 años de experiencia en el sector público 
y privado tanto en Argentina como en América Latina.  

–Marcelo Romero: ¿Cuánto cayó la recaudación de 
marzo y abril por la pandemia?

–Javier Fransoy: El impacto fue realmente muy fuerte, 
similar al que han registrado prácticamente todos los 
municipios. Hoy podemos estimar, en promedio, una 
caída de más del 50 por ciento. Podría haber sido mayor 
aún, pero hicimos y estamos haciendo un gran esfuerzo 
para fortalecer los canales de cobranza digitales. De 
todos modos, la caída tiene que ver más con el impacto 
económico de la cuarentena que con el funcionamiento 
del área de Ingresos del municipio.

–MR: ¿La falta de pago es general o de algún sector 
en particular?

Fransoy: “podemos estimar, en promedio, 
una caída de más del 50 por ciento”

Comunicó el secretario de Hacienda municipal. Sectores comerciales y pymes son los que más redujeron sus 
tributos al fisco. Se analizan las mejores opciones de crédito de Nación o Provincia.    

–JF: Hay una baja generalizada, pero indudablemente 
hay sectores del comercio y pymes donde se nota mucho 
más. La intendenta decidió habilitar un canal especial 
para atender los casos a los que las medidas de aisla-
miento han impactado más profundamente, lo que nos 
permite evaluar la situación de cada comercio o pyme en 
particular. También hay muchos vecinos que por medio 
de los canales digitales están regularizando su situación 
tributaria.

–MR: ¿Cómo viene la situación con el pago a pro-
veedores?

–JF: Una situación de estas características por su-
puesto que afecta el movimiento habitual de pagos, y 
hoy tenemos que darle prioridad a los temas que están 
directamente relacionados con la pandemia, como los in-
sumos para Salud, la asistencia alimentaria, y sin dejar de 
prestar los servicios esenciales. De todos modos la meta 
es siempre poder cumplir con todos los compromisos, 
atendiendo esas prioridades.

–MR: ¿En qué porcentaje se modificó el presupuesto 
para Salud y Prevención? 

–JF: Prácticamente la totalidad del gasto hoy se orienta 
a esas áreas; la Salud, la asistencia alimentaria, la pre-
vención del coronavirus y la prestación de los servicios 
esenciales.

–MR: ¿Se pedirá o ya se pidió asistencia a la Pro-
vincia o Nación?

–JF: Hoy la totalidad de los municipios necesitan de 
algún tipo de asistencia para poder funcionar y pagar los 
sueldos. El Ministerio de Desarrollo Social de Nación y 
Ministerio de Economía de la Provincia están trabajando 
en diferentes líneas de crédito y ayuda para municipios, 
estamos en contacto permanente analizando cuáles son 
los más convenientes para nosotros.

Javier Fransoy, secretario de Finanzas, Presupuesto y Hacienda.  
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En el transcurso de la semana las empresas Visuar 
S.A., Vigama S.A.C. e Isringhausen S.A. fueron 
autorizadas para volver a producir en el marco 

de la pandemia del coronavirus.    
Las compañías quedaron exceptuadas del Aislamiento 

Social, Preventivo y Obligatorio (ASPO) por distintas 
resoluciones gubernamentales de Nación y Provincia.

Por el lado de la firma alemana Isringhausen S.A. la Je-
fatura de Gabinete de Ministros de la provincia de Buenos 
Aires habilitó la puesta en funcionamiento de la planta que 
desarrolla y fabrica sistemas de asientos para vehículos 
comerciales, así como resortes técnicos. Sus productos 
se utilizan en camiones, micros, minibuses, vehículos 
militares y equipos de construcción.

En cuanto a Visuar S.A. y Vigama S.A.C. se les permitió 
la apertura de sus instalaciones tras el pedido realizado por 
el municipio de Cañuelas y que se convalidó mediante la 
decisión administrativa 886/2020 publicada en el Boletín 
Oficial del Gobierno nacional que exceptuó del cumpli-
miento del ASPO a las industrias dedicadas a la fabricación 
de maquinaria para la elaboración de alimentos, bebidas, 
tabaco, electrónica y electrodomésticos. Visuar S.A., en 
alianza con la empresa coreana Samsung, fabrica helade-
ras, lavarropas, aspiradoras y microondas; mientras que 
Vigama S.A.C. se dedica a la producción de insumos y 
maquinarias para el sector alimenticio. 

Se espera que otras empresas se beneficien de las excep-
ciones y que luego de presentar los protocolos sanitarios de 

Vuelven más empresas a la producción
Las tres están ubicadas dentro del Parque Industrial de Cañuelas y podrán retomar su actividad. Suerte dispar 
en el funcionamiento de otras compañías. 

prevención para el personal ante el COVID-19, que sean 
adecuados a sus procesos industriales, puedan reiniciar 
la actividad. 

Compañías autorizadas que volvieron 
con anterioridad

El Ciudadano se contactó con dos fábricas que retoma-
ron su producción semanas atrás para conocer cómo fue 
su puesta en marcha.   

La suerte no acompañó a Cerámica Cañuelas, empresa 
ubicada en el Kilómetro 60 de Ruta 205, debido a que la 
rotura de un transformador de la planta productiva, que 
se incendió durante el período de aislamiento, retrasó 
la vuelta definitiva para mediados de junio. Cuando la 
maquinaria se ponga en funcionamiento se hará con el 50 
por ciento de su plantilla, alrededor de 100 empleados de 
un total de 211, informaron desde la firma. La mayoría 
de los operarios cuenta con movilidad propia y parte de 
los salarios de los mismos se pagaron, en el tiempo de 
pandemia, mediante créditos privados a los que recurrió la 
compañía. No obstante, se continúan entregando pedidos 
ya que hasta el momento cuentan con stocks.   

La empresa Caldaia, situada dentro del Parque Industrial 
Cañuelas, que se dedica a la climatización de ambientes 
y a productos de generación de agua caliente sanitaria 
–calderas, termostatos, calefones, climatizadores de pis-
cinas, etc.– recomenzó su producción y desde la misma 
sostuvieron “estamos cumpliendo con todas las medidas 
de seguridad recomendadas. Todos los días al personal al 
ingresar se le toma la fiebre con un termómetro infrarrojo. 
El personal llega a la fábrica en vehículos particulares y 

con servicio contratado. También durante la jornada se le 
mide el oxígeno en sangre, y los valores se registran en 
una planilla para saber si hay modificaciones a lo largo 
del tiempo”.

“Todo el personal trabaja con barbijos, que son propor-
cionados por la empresa.

También se ha proporcionado a cada uno sprays con 
solución de alcohol al 70 por ciento, para que tengan en 
su puesto de trabajo, y otro para que se lleven a sus casas.

La recarga de esos sprays se la realizamos en la planta, 
para que no dejen de sanitizarse en ningún momento”, 
completaron.

También detallaron que hay tres personas en grupo de 
riesgo que no asisten a trabajar y lo hacen desde sus casas. 
Que se dividieron en tres turnos los almuerzos para que 
cada operario pueda comer solo en la mesa, cabe destacar 
que la planta tiene unos cinco mil metros cuadrados.

Para la compañía de climatización era urgente la vuelta 
a la producción porque la temporada invernal es la de 
mayor demanda de clientes y por ello agradecieron las 
gestiones municipales ante Provincia para la reapertura. 
“Nos estamos acostumbrando a esta nueva forma de tra-
bajo, pero vamos muy bien. Por suerte tenemos muchas 
órdenes de compra que cumplir, el hecho de estar em-
pezando la temporada invernal hace que haya demanda. 
Nuestra gente está muy contenta de volver a trabajar”, 
remarcó un referente de la firma y explicó que por el cese 
de actividades acaecido por el coronavirus se solicitó a la 
AFIP el programa de pagos de salarios de Asistencia de 
Emergencia al Trabajo y a la Producción (ATP), que luego 
se abona mediante la ANSES.

POLÍTICA

Sesionar cada 21 días durante la 
cuarentena y llevar un total de 23 
proyectos a comisiones durante 

la sesión última, hablar durante casi dos 
horas de cualquier cosa, de lo que se les 
cruce, después de cinco meses de iniciado 
el año 2020 para debatir sin acceso al 
público, es la forma adoptada de trabajo 
de los concejales de Cañuelas.   

Pobre desempeño del Concejo Deliberante
En la sesión ordinaria de esta semana no se sancionó ningún proyecto y se pasaron 23 iniciativas a comisiones.
Leandro Barni
leandrob@elciudadano.com.ar

La medida establecida por el Gobierno 
para aminorar los riesgos de contagio del 
coronavirus hizo que muchos ciudadanos 
deban trabajar desde su casa. Sin embar-
go las sesiones del Concejo, que fueron 
inauguradas por la intendenta el 5 de 
mayo, se tomaron un largo tiempo para 
llevarlas de modo presencial, pero sin 
público y con transmisión por la plata-
forma de Youtube.  Para esta oportunidad 
los 11 ó 12 ‘televidentes’ no pudieron 
contar más que con la visión que de una 
cámara, la que abarcaba solo a Juntos 

por el Cambio y a dos ediles del Frente 
de Todos.

La actividad de este jueves fue un 
sinnúmero de palabras, frases hechas, 
lecturas ‘robadas’, mezcladas con temas 
de la coyuntura nacional, además de las 
clásicas chicanas.

Y se vio cómo el oficialismo puso 
condiciones para sesionar en la cuaren-
tena y las dificultades para trabajar en el 
parlamento local.

La modalidad de trabajo dilatada que 
adoptaron los concejales, es ahora de 

pasar los proyectos de la oposición a 
comisión. Una docena de iniciativas de 
Juntos por el Cambio que se llevó al 
recinto no se pudo debatir.

Después de una hora de las cuestiones 
de privilegio, este recurso recontra ex-
primido en esta ocasión para que todos 
hablaran, se hizo mención a la muerte 
del menor Axel Campo, en un campo del 
paraje El Taladro, por el vecino Rodolfo 
Sánchez quien lo arrolló con su camio-
neta 4x4. Luego se procedió a un minuto 
de silencio. 

Marcelo Romero
marcelo@elciudadano.com.ar

Un minuto de silencio se llevó en homenaje por el crimen de Alex Campo, arrollado en El Taladro por la camioneta que conducía Rodolfo Sánchez.
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Buscamos al inten-
dente Jorge Etche-
verry para tener 

las voz oficial, pero nos di-
jeron que el vocero del tema 
era el director de Salud del 
municipio. Este jueves tuve 
la oportunidad de hablar con 
el doctor Jerónimo Topa, 
director de Salud de Lobos. 
En una charla disparatada 
el funcionario se esforzó 
por “no reconocer” que se 
había llevado adelante tal 
reunión, pero confirma el 
caso y el aislamiento de los 
participantes.

 
–RH: ¿Hay preocupa-

ción a partir de esta alerta 
de la persona contagiada 
en un velatorio clandes-
tino? 

–Jerónimo Topa: Sí, no-
sotros tenemos preocupa-
ción desde hace ya meses, 
además hemos hecho el 
Comité de Crisis entre el 
municipio, el hospital pro-
vincial, un sanatorio, el cír-
culo médico y el SAME, o 
sea que estamos trabajando 
en eso desde hace tiempo. 

 
–RH: ¿Cómo les llega 

este caso de un velatorio? 
–JT: Según las normas 

actuales no está permitido 
un velatorio y yo tengo 
entendido que no se reali-
zó, no puedo decir que eso 
existió. A nivel salud hemos 
recibido una señora de 72 
años con fiebre, se evaluó, 
se hisopó y dio positivo para 
COVID-19. Pero no tengo 

Escándalo y preocupación por un velorio “clandestino” en Lobos
Un velatorio realizado en una casa particular puso en alerta a la población de Lobos y los vecinos de Cañuelas, 
San Vicente y Merlo, donde fueron familiares y amigos del fallecido. En el encuentro clandestino y posterior 
caravana al cementerio unas 200 personas estuvieron en contacto con una mujer que después dio positivo a 
COVID-19 y que hoy se encuentra internada en el hospital local. 

L a mujer de 72 años, vecina del 
barrio República, está interna-
da en el hospital local con una 

situación estable. El suyo es el segundo 
caso detectado en Lobos.

La mujer infectada había asistido al 
velatorio de su nieto, un chico de 19 
años que murió el 16 de mayo al chocar 
su moto contra un patrullero. A la cere-
monia de despedida, que se realizó en una 
vivienda, asistieron al menos un centenar 
de personas, entre ellos vecinos de otras 
localidades cercanas, informó el diario 
local La Palabra.

Algunos testimonios afirman que el día 

del entierro una multitud de personas sin 
protección ni distanciamiento rodearon el 
coche fúnebre e iniciaron una caravana 
al cementerio.

Ante esta situación, se aplicó el pro-
tocolo de aislamiento obligatorio para 
quienes estuvieron en contacto con la 
infectada. Hay mucha preocupación por 
las personas que estuvieron con ella en 
los últimos días. 

En las últ imas horas transcendió 
que dos vecinos de Uribelarrea habían 
participado del evento, y al momento 
se encuentran aislados, sin síntomas y 
realizando la cuarentena en su domicilio.

El municipio de Lobos no se dio cuenta 
que existió una “reunión” velatoria

portales.
–JT: Claro, que esté ahí 

no quiere decir que sea 
así, yo no la entrevisté, la 
conozco pero no hablé con 
ella. Yo no puedo hablar 
por lo que dijo otra perso-
na, estuvo en una reunión 
sí pero no te puedo decir 
que haya sido un velatorio. 
Nosotros tuvimos un caso 

de alguien que volvió de 
España hace dos meses e 
hizo la cuarentena como 
corresponde. Tenemos un 
trabajo bastante intenso en 
los geriátricos y apareció 
esto, los casos positivos 
tienen que aparecer, es una 
enfermedad viral y convive 
con nosotros. Apareció de 
forma inesperada. 

Rodo Herrera
rodo@elciudadano.com.ar

las personas y prevenir las 
enfermedades. 

 
–RH: ¿Cuántas per-

sonas que estuvieron en 
contacto con la señora 
infectada están aisladas? 

–JT: Esta señora el 25 de 
mayo se hizo el hisopado, se 
recibe el resultado positivo 
un día después y la persona 
hasta el día de hoy evolu-
ciona favorablemente. Hay 
en contacto alrededor de 85 
personas. 

 
–Rodo: En algún lugar 

se juntaron, tuvo contacto 
con 85 personas, no podría 
darse en situación normal.

–JT: Se ha roto la cuaren-
tena por supuesto, pero yo 
no tengo entendido que haya 
sido un velatorio, nosotros 
creemos que esta perso-
na posiblemente se haya 
contagiado en esa reunión, 
pero no soy adivino y no lo 
podemos aseverar. 

 –RH: ¿Ella reconoce 

que asistió a esta “reu-
nión”?

–JT: Yo no estuve con 
ella, no la atendí y no puedo 
decir lo que haya dicho ella, 
solo remito lo que ha infor-
mado el Comité de Crisis 
después de hablar con la 
persona. 

 
–RH: Usted es la máxi-

ma autoridad del munici-
pio en el área Salud, ¿no 
conoce lo que pasó?

–JT: Sí, yo soy la máxima 
autoridad, pero no la atendí, 
yo solo te digo que aparece 
con fiebre en el hospital, 
se trata, los especialistas le 
hacen el hisopado porque te-
men que sea un COVID-19 
y se confirma esta patología. 
Hay contactos que están 
todos telefónicamente moni-
toreados y eso es todo. 

 
–RH: Entendemos que 

lo más importante es ais-
lar a las personas, pero 
ella misma asiente que fue 
al velorio, está en todos los 

entendido que haya ido a 
ningún velatorio.

 
–RH: En el diario local 

La Palabra y también los 
nacionales Clarín y Página 
12 informan que se hizo 
una ceremonia en una 
casa de familia, por el fa-
llecimiento de un joven de 
19 años, y a la cual fueron 
como 100 personas que 
tuvieron contacto con la 
señora aislada…

–JT: Claro, que se hayan 
roto las normas actuales de 
reuniones en una casa par-
ticular no es un velatorio. 
Una cosa es un velatorio 
con una empresa fúnebre, 
que no se hizo, seguramente 
se han roto las normas y se 
han reunido, desconozco si 
fue un velatorio clandestino. 
Lo que puedo decir es que 
tenemos una paciente, los 
que estamos en el Comité 
somos todos médicos, no 
tenemos poder de inspec-
ción, solamente nos dedi-
camos a atender la salud de 

Jerónimo Topa, director de Salud del municipio de Lobos.
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Todo destruido. El informe preliminar de los mé-
dicos forenses en La Plata indicó una importante 
serie DE lesiones que hicieron en el cuerpo de Alex 

Juan Campo, de 15 años, no resistiera y permanezca inerte 
ante el motor encendido y caliente de una enorme camio-
neta 4x4 Dodge RAM, negra. En su interior, un hombre de 
mediana edad que parecía ajeno a lo ocurrido.

El menor había salido de caza, con perros galgos y go-
meras, junto a los hermanos Cabañas.  La última cacería 
los encontró en el kilómetro 72,5 de Ruta 205, cerca del 
paraje El Taladro. Era el domingo 24.

La cabeza dañada, un impacto en coxis, una luxación en 
la cabeza del fémur, lesiones en el cerebro, un pulmón rete-
niendo sangre, un hemitórax masivo, el hígado lacerado y 
desgarrado, politraumatismos en tórax y abdomen, en otras 
zonas impactadas, fue como terminó el chico amigos que vi-
vía con su mamá y hermanos en una casa del barrio Guzzetti. 

El pibe había salido una vez más a cazar liebres con sus 
galgos y chicos a un campo cercano a su barrio, en Ruta 
205. Era ayudante de albañil, jugaba a la pelota, había estado 
en el club de rugby Las Cañas y militaba en el MTL de su 
barriada, donde hay varios compañeros de esa agrupación 
y dirigentes locales. Y planeaba construirse un espacio al 
fondo de la casa familiar, además de seguir con el colegio 
secundario.

Alex no perdió la vida por arrastre de una camioneta, que 
en el mercado vale X de pesos, sino por el golpe. Falleció 
en el lugar.

El martes y por un espacio de menos de una hora, Rodolfo 
Sánchez, el acusado de atropellar y matar el domingo con su 
camioneta al adolescente que se encontraba con otros dos 
chicos cazando liebres con galgos en el campo de Sánchez, 
se lo vio apesadumbrado en su contacto con la Fiscalía 2 
de Cañuelas, a cargo de Norma Pippo.

El hombre de 57 años, aseguró en su declaración indaga-
torita que no vio al chico, que surgió de forma imprevista 
entre la vegetación y los animales. También dijo que las 
ruedas del rodado no andaban bien sobre el rocío. Y que su 
accionar se debió a que le estaban robando terneros. Sobre 
la velocidad que llevaba al momento del impacto estimó 
que habría sido a unos 10 ó 20 kilómetros por hora.

Sin embargo, sus dichos se contraponen con los testigos. 
Aseguraron que el hombre llevó el rodado con la intención 
de atropellar el cuerpo menudo del menor de edad. 

Sánchez recordó que ese día se encontraba en tierras de 
su propiedad, que lindan con las del padre, cuando observó 
a extraños que se llevaba un ternero a la carga. Fue enton-
ces que se dirigió hasta el lugar y de forma imprevista se 
topó con uno de los sujetos, al que quiso esquivar, pero 
que no pudo hacer nada para evitar el impacto. Y que 
cuando vio lo que había pasado con el cuerpo se preocupó 
por su estado de salud.  Que luego llamó al 911, no antes, 
cuando advirtió la presencia de extraños en su propiedad. 
Por otro lado dijo que pidió por una ambulancia. Además, 
aclaró que no se quiso bajar del rodado por temor por su 
integridad física, ya que se había enterado por un grupo 
de WhatsApp que la zona había sido recorrida por delin-
cuentes armados y que familiares de los chicos lo habían 
querido amedrentar.

De contravención y un homicidio
La conducta que llevaban los adolescentes no era un de-

lito, es una caza furtiva, que se trata de una contravención, 
un acto administrativo.

El peritaje accidentológico se realizará el mes que viene. 
Entre las cosas que analizarán será la velocidad al momento 

Alex Campo sufrió un impacto con la 
4x4 por fuera y por dentro

El cuerpo del chico de 15 años del barrio Guzzetti atropellado y asesinado en un campo de El Taladro, por Ruta 
205, reveló lo que sufrió al ser arrollado por una camioneta Dodge RAM. El comerciante y productor Rodolfo 
Sánchez aseguró que se quiso defender de un atraco rural.

Leandro Barni
leandrob@elciudadano.com.ar

del impacto, como el terreno donde se desplazaba y el estado 
de los neumáticos y de los frenos. Se tratará de reproducir 
la secuencia del hecho. 

De la indagatoria también trascendió que el acusado pidió 
perdón a los familiares del chico por lo sucedido y que él 
también era padre de dos varones.

En tanto, los hermanos José Cabañas, de 22 años, y Agus-
tín, de 19, amigos de la víctima, le dijeron a la fiscal que 
ninguno andaba robando terneros ni nada en lo de Sánchez. 
Y que sobre la camioneta se apareció de forma repentina y 
a alta velocidad, en sentido hacia su amigo, sin dar alguna 
advertencia de la marcha. Fue entonces que lo estampó. 
Luego agregaron que Sánchez les ordenó que se fueran con 
el cuerpo al hospital.

Minutos después del hecho, familiares de Axel se hicieron 
presentes en el campo, donde escucharon de Sánchez que 
abandonen el lugar y que se lleven el cuerpo, sobre el cual 
destacaron que no quiso brindar ningún tipo de ayuda. “Bien 
muerto está”, habría lanzado Sánchez a los parientes del 
menor. Al llegar la policía aseguraron que les dijo a los 
uniformados que habían querido robarle.

En el lugar del hecho no se secuestraron armas. Solo 
había perros galgos que estaban con los chicos que se 
habían metido, como lo hacían con frecuencia, para buscar 
liebres. Tampoco se veían vacas ni terneros, como adujo 
Sánchez que habían querido llevarse un animal en brazos.

El procesado, con domicilio en Ezeiza, pero con resi-

dencia en nuestro distrito, se dedica a la cría de caballos 
y vacas, al igual que sus hijos Diego y Rodolfo; posee 
además una agencia de juego de azar y negocios inmo-
biliarios. Su padre había sido dueño de una estación de 
servicio en Ezeiza y es también productor rural.

Viudo y con una pareja, en su juventud se había dedi-
cado a una disciplina hípica de resistencia, hasta que un 
accidente con un caballo lo sacó de esa actividad.

Asimismo, tiene una buena pila de infracciones de 
tránsito en la Ciudad de Buenos Aires y la Provincia. La 
mayoría de ellas por alta velocidad. Por otro lado, registra 
una deuda de más de 300 mil pesos con el fisco bonaerense 
por adeudar Patente. 

Sánchez fue conducido en una camioneta policial hasta 
un calabozo de San Vicente mientras su abogada de Morón 
elabora una nueva estrategia, ya que ahora debe enfrentar 
un delito más duro. Seguramente querrán llevar un homi-
cidio culposo, para solicitar una excarcelación y hacer un 
pedido en ese sentido.

La fiscalía cañuelense pidió una pena muy alta. Van por 
el de ‘homicidio agravado por alevosía’, cuya pena prevé 
la pena de prisión perpetua en caso de ser ventilado en un 
juicio oral y público. Esto no admite una excarcelación. 
Para la agente fiscal Pippo, el productor usó una camioneta 
de gran porte contra una persona indefensa y que corría.  
Esto fue compartido por el juez de Garantías, Martín Mi-
guel Rizzo, quien avaló el pedido de aprehensión. 

Víctima y victimario se encontraron en un campo donde no había armas ni aminales para robar.

La Dodge RAM secuestrada a Sánchez es sometida a pericias.
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El pasado jueves el abogado Maxi-
miliano Rusconi asumió la repre-
sentación de Claudia Cortes, madre 

de Alex Campo, y se presentó en la Fiscalía 
Nº2 de Cañuelas para entrevistarse con el 
secretario Pablo Ober. 

El letrado tomó el caso por pedido del pre-
sidente de la Liga Argentina de los Derechos 
Humanos, José Shurmal, que contó con la 
aprobación de la familia cañuelense.

El prestigioso abogado “no cobrará hono-
rarios, solo algunos gastos administrativos 
que serán cubiertos por la organización del 
MTL”, sostuvo Mario Miceli referente del 
Movimiento Territorial de Liberación.

Rusconi fue Fiscal General de la Procura-
ción General de la Nación y ex funcionario 
de las Naciones Unidas. También fue aboga-
do del ex presidente Carlos Menem, del ex 
ministro de Infraestructura, Julio De Vido, 
entre otros. Es defensor del perito informático 
Diego Lagomarsino en la causa de la muerte 
del ex fiscal Alberto Nisman.

En diálogo con El Ciudadano aportó su 
visión de la causa del joven cañuelense ase-
sinado por Rodolfo Sánchez.

–Marcelo Romero: Antes de desarrollar 
lo relativo al caso de Alex, ¿se enteró del 
suceso por los medios o venía siguiendo 
el tema?

–Maximiliano Rusconi: Me enteré por los 
medios y al día siguiente como tengo muy 
buena relación con la Liga por los Derechos 
Humanos, cuyo director es José Schulman, 

El reconocido penalista Rusconi 
será abogado de la familia Campo

nos designa a nosotros como sus abogados. 
Intercambiamos información y en mi opi-
nión hasta el momento la fiscalía actuó muy 
bien, asegurando la prueba, los instrumen-
tos del hecho. El secretario me pareció un 
funcionario excelente y la idea es colaborar 
con la investigación. En los próximos días 
vamos a leer el expediente y nos reservamos 
el derecho de proponer medidas de prueba 
adicional si llega a ser necesario.

–MR: ¿Qué opina del caso en general?
–MRU: Me parece que es un caso muy 

claro, no imagino demasiadas complicacio-
nes, por lo menos para que llegue a la etapa 
del juicio oral en donde el señor tendrá su ga-
rantía de defensa pero lo hecho, hecho está. 
No creo que pueda argumentar ninguna línea 
de defensa, podrá arrepentirse del hecho y 
eso será interpretado humanitariamente por 
el tribunal. Gracias a las primeras gestiones 
de la fiscalía y a nuestro impulso intenso 
va a ser un caso que rápidamente debería 
entrar en juicio. 

–MR: ¿Apoya la medida de la prisión 
preventiva hasta el inicio del juicio como 
sostuvo la fiscal?

–MRU: La prisión preventiva es una 
medida excepcional, siempre lo digo. Aho-
ra, si la prisión preventiva es legítima en 
Argentina es justamente para casos como 
éste, por varias razones. Primero que el 
delito que ha cometido el autor es el más 
grave del Código Penal; segundo hay que 
tener en cuenta que la víctima es un niño de 
15 años. Este señor se subió a la camioneta 
para robarle la vida sin sentido a un niño y 

Leandro Barni
leandrob@elciudadano.com.ar

Un pibe menor de 
edad entró a cazar 
liebres y perdices 

con galgos en un campo 
privado. Lo acompañan otros 
jovencitos en esa condición.  
Esta escena conocida mues-
tra también lo que sienten 
otros: la inseguridad y algo 
más.

Como nunca antes había 
ocurrido la partida de caza 
terminó con uno de ellos 
no privado de su libertad, o 
con una falta administrativa 
como es la caza ilegal, la 
caza furtiva. Lo pagó con su 
vida. Lo dejaron retorcido 
de dolor, magullado por la 
carrocería de una camioneta 
negra 4x4.

 Alex Campo tenía otras 
ocupaciones además de re-
crearse en el campo, con-
seguía sus recursos como 
ayudante de albañil y vivía 
con su madre y hermanos. 

También cursaba el secun-
dario. Pateaba la pelota de 
fútbol y antes lo hacía con 
la ovalada.

Una 4x4 que estrujó su 
cuerpo en desarrollo, puede 
costar cuatro millones de 
pesos. sUn productor rural 
y comerciante salió a perse-
guirlo. Es Rodolfo Sánchez, 
quien ¿cuántas veces sufrió 
un robo?

Este hombre, padre de fa-
milia, con pasado deportista 
con caballos de élite, que 
tiene varios ingresos econó-
micos, además de algunas 
deudas al fisco, usó la violen-
cia y su arma fue su enorme 
vehículo. Por ahora no hay 
quienes lo defiendan, toleren 
y justifiquen su accionar ni 
comprenden al ‘justiciero’, 
como se hizo con el caso del 
ingeniero Santos a principios 
de los años noventa.

Sánchez deslizó como vá-
lida su reacción, la de tomar 
justicia por mano propia. 
Cuando es el Estado, que 
tiene el usufructo de la fuerza 

y el único, con jueces de por 
medio, quien determina la 
pena que se debe afrontar 
ante la ley.

En un pisar el acelerador de 
su camioneta DOGE RAM, 
pasó de presunta víctima de 
un robo a victimario. Ahora 
se encuentra observado por 
la ley, a la que infringió, y 
su acto tiene más que ver con 
una venganza.

Hasta el momento nada 
indica que no sabía lo que 
hacía y ocurría el domingo 
por la mañana. Hizo todo un 
relato de esas horas. Tuvo 
plena conciencia. Después 
de ser trasladado desde una 
Comisaría hasta la fiscalía 
mostró algunos signos de 
arrepentimiento. ¿Cuántos 
robos habrá sufrido en sus 
tierras y negocios?

Por aberrante o grave que 
resulte ser un delito, que 
no hubo en este hecho, la 
respuesta de accionar con 
violencia evidencia un grado 
de extravío que tienen algu-
nas personas. No se habla de 

un episodio que pudo haber 
obrado en legítima defensa, 
como atenuante definido 
en el Código Penal, sino 
de situaciones que exceden 
esos límites y que, por consi-
guiente deben ser prevenidas 
y, llegado el caso, sanciona-
das por el Estado.

No hay justificación algu-
na que autorice semejante ac-
titud como la de Sánchez. Y 
mucho menos debe evitarse 
buscar la fórmula de justicia 
por mano propia.

Cada vez que alguna víc-
tima de un hecho reacciona 
con violencia contra el victi-
mario –incluso matándolo–, 
aparecen voces que desentra-
ñan atenuantes, comprenden 
la reacción y no hacen otra 
cosa para justificar lo que 
se llama ‘justicia por mano 
propia’.

Ante la fiscal Norma Pippo 
dijo que había visto gente 
querer llevarse en brazos 
unos terneros de su campo. 
Y en otro tramo de la inda-
gatoria aseguró que no pudo 

controlar la camioneta por el 
terreno con rocío y el estado 
de sus neumáticos.

También trascendió que el 
estanciero, desde el volante 
de la camioneta, le dijo a 
familiares del chico, que se 
acercaron al campo avisados 
del suceso, “eso le pasa por 
robarme. Bien muerto está”. 
De esta manera el acusado 
de matar a un menor de 
edad, lo llevó a justificar esa 
construcción de una víctima 
de un robo, ya que aquel no 
era un ciudadano honesto. Y, 
también, en la misma línea, 
su muerte la asoció a unos 
hermanos que tendrían acti-
vidad delictiva en la zona ru-
ral. Se trata de deshumanizar 
al otro, que tiene diferencias.

La lógica del acusado es 
la de ‘algo habrá hecho’, 
que es la justificación para 
las muertes de los pibes y 
jóvenes de los barrios de los 
alrededores.

Alex y Rodolfo eran ve-
cinos de Cañuelas.  El chico 
era de una familia humilde, 

Muerte violenta, justicia por mano propia y el discurso de la inseguridad
Unos jóvenes cazan en un campo. El dueño del terreno los castiga con su 4x4. Propiedad privada, legítima 
defensa, justificación y miedo al delito.

Marcelo Romero
marcelo@elciudadano.com.ar

me llaman para pedir si podíamos ayudar 
a la familia porque ellos no iban a tener 
recursos y del otro lado el autor del hecho 
iba a tener una buena defensa. La Liga y en 
general la comunidad querían que no haya 
tanta desigualdad. Me llamó José y le dije 
que yo no soy de ‘autoproponerme’ pero si 
la familia estaba de acuerdo asumía como 
un caso gratuito. Me parece que no es bueno 
para la comunidad que un caso como éste 
quede impune.

–MR: Como espectador ¿qué le generó 
desde lo humano lo que trascendió del 
caso?

–MRU: Es un caso de los que movilizan 
las fibras más íntimas de cualquier persona 
de un piso ético esencial. Incluso el caso 
refleja la distancia social, la distancia física 
que se manifestó en la mecánica de este 
homicidio alevoso y aberrante. Refleja tam-
bién la distancia social y económica entre el 
sujeto poderoso que se cree que por eso va a 
ser impune y puede hacer lo que quiera. Y del 
otro lado uno ve una familia que me partió 
el alma, que incluso se nota una concepción 
valorativa fantástica, donde Alex era un niño 
querido y cuidado a pesar de dificultades. 
Esa familia que la lucha a diario y encima 
tiene que enfrentar el dolor máximo que es 
perder un hijo a los 15 años, si uno no se 
moviliza no tiene corazón.

–MR: Ya se reunió con el secretario de 
la fiscalía, ¿qué análisis tiene del caso?

–MRU: solo fue presentar el escrito que 
firmó la mamá de Alex donde ella manifiesta 
ser particular damnificado en el expediente y 

encima intentó obstaculizar la investigación 
llamando al 911 después del hecho para 
decir que lo estaban robando y está claro 
que es falso. Intentó escaparse y la familia 
lo detuvo. Realizó el hecho más grave del 
Código Penal, no demostró arrepentimiento 
e intentó obstaculizar la Justicia, si este no 
es un caso de prisión preventiva que me 
cuenten en qué caso se admite la prisión 
preventiva en Argentina.

–MR: Sánchez sostiene que los chicos te-
nían animales y palos, ¿hay algún elemento 
secuestrado?  

–MRU: Hasta ahora no hay nada, es una 
mentira del autor del hecho. Ningún arma, 
ninguna motorización, ¿adónde iban a ir con 
un animal de ese peso?, ¿cuántas cuadras iban 
a caminar? No sostiene el menor análisis.

–MR: Hay causa penal, ¿habrá una 
causa civil?

–MRU: La familia es tan digna que a pesar 
de que tienen el derecho de ser reparados 
económicamente en lo último que están 
pensando es en eso. Yo les recordé que tienen 
derecho aunque ninguna suma les devolverá 
la vida del ser amado, pero tienen derecho y 
vamos a ayudar a que eso suceda.

salía a trabajar, no poseía 
causas penales y tenía planes.

Antes que el productor 
terminara mal mientras era 
encarado por familiares de 
Alex, se lo llevó la policía 
para que no lo agredieran 
físicamente, en nombre de la 
defensa del menor arrollado 
por la 4x4.

¿Es la muerte de Alex un 
caso de inseguridad?, ¿qué 
es lo que piensa de la Justicia 
Rodríguez?, ¿creyó que esos 
pibes no se iban a ir del cam-
po?, ¿no creyó en la policia a 
la que no llamó cuando vio a 
esos extraños?

Maximiliano Rusconi.
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Alex Campo nació en el Hospital local Angel 
Marzetti cerca de las 7 de la mañana del 26 de 
junio del año 2004, el pasado domingo cuan-

do Rodolfo Sánchez atropelló su vida estaba a un mes 
de cumplir 16. 

La mamá del querido joven galguero, Claudia Cortes, 
recibió a este medio en la intimidad de su hogar, ubica-
do en la esquina de las calles Allende y Mercante frente 
al Monte Mateo del barrio Guzzetti. Sentada junto a su 
hermana de la vida, Sandra Coronel, relató “fue un par-
to difícil pero salió todo bien. En ese momento vivía 
en Villa Adriana. Vinimos –al hospital– con el papá en 
colectivo –Línea 51– eran como la una de la mañana. 
Después vino el largo trabajo de parto, pero lo más ma-
ravilloso es cuando te dan a tu hijo”. Así llegó Alex a 
los brazos de su mamá y comenzó un vínculo de amor 
y sacrificio.   

Al cabo de unos años Claudia y los chicos se mudaron 
al barrio San Ignacio; luego se trasladaron a La Unión 
donde vivieron a la vera del arroyo por lo que cada tanto 
sufrían las inundaciones de la zona. A pesar de los pro-
blemas Alex comenzó su escolaridad en el Jardín 909 
‘René Favaloro’, luego cursó la primaria en la Escuela 
Nº11 y con mucho esfuerzo atravesó los primeros años 
de la secundaria en la Media Nº2. “Era re vago –se ríe 
la madre–. Casi que ya debía haber terminado, en la Es-
cuela Nº11 hubo como un curso de aceleración porque 
ya eran grandes y ahí pasó a la secundaria. Le costó 
pero siempre fue, este año había vuelto al curso de ace-
leración pero él quería trabajar”.

En sus años de infancia el niño comenzó relaciones 
muy especiales que lo marcarían hasta sus últimos días. 
Primero formó parte de la ‘La Casita del Niño’, espacio 
donde brindan asistencia a familias humildes en el con-
traturno escolar, y conoció a ‘Fico’ –entrenador de de-
portes– que lo incluyó en el ámbito de Las Cañas Rug-

Hasta siempre Alex Juan Carlos Campo 
La injusta muerte del cañuelense conmovió a la comunidad local, movilizó a la familia galguera y emocionó a 
la sociedad argentina que replicó a nivel nacional el reclamo de justicia. Su madre recordó con El Ciudadano 
momentos de la vida del adolescente.

by Club junto a sus hermanos ‘Balú’ (18 años) y Alan 
(19). También por esa época se hizo amigo de ‘Tango’, 
el galgo que lo acompañó hasta el último adiós.

En Las Cañas lo recibieron como un campeón más. 
No hubo diferencias y lo aceptaron como parte de la 
familia. “Estuvo muchos años, era muy chiquitito cuan-
do empezó, estaba en la Primera categoría de las In-
fantiles y jugaba de todo. En Las Cañas me becaron a 
tres hijos, nunca discriminaron a ninguno de los tres, 
te lo digo desde la posición económica. Siempre nos 
trataron como a uno más, aunque fueran con zapatillas 
rotas, siempre nos ayudaron con los botines, las remeras 
o los viajes. Yo no iba mucho al club por mi trabajo pero 
me gusta porque es una familia, en el club somos todos 
iguales, no hay rico ni pobre y siempre voy a estar agra-
decida por eso”, afirmó la integrante del Movimiento 
Territorial de Liberación (MTL) y con alegría explicó 
“Alex vendía rifas y dulce de leche por el centro para 
recaudar fondos para las giras con el club, era chamu-
llero para eso, tenía ‘parla’ para hablar con la gente y no 
le daba vergüenza, la gente siempre lo ayudó”. 

Luego de muchos años de jugar al rugby en el 2018 
el adolescente, hincha de River, cerró su participación 
en Las Cañas con un torneo en Mar del Plata. Decidió 
tomar un descanso para integrar un equipo de fútbol con 
sus amigos de San Ignacio que compitió en el Torneo 
Infantil Barrial y ganó una copa. En el pago jugaba para 
el combinado del barrio Guzzetti; aunque en las últimas 
semanas le confesó a su mamá que los amigos de Las 
Cañas le escribieron para que vuelva y que había deci-
dido hacerlo cuando finalice la cuarentena por el CO-
VID-19. Nunca dejó del todo el vicio por la ovalada ya 
que en los días de barro y lluvia con sus hermanos, más 
los amigos del lugar, se juntaban para chocar en scrums 
en un terreno al costado del camino de tierra.

El celular no deja de sonar sobre la mesa larga en 
donde se reúne la numerosa familia de siete hermanos; 
Cortes hace una pausa y señala algunos de los amigos 
de la vida de su hijo. ‘El Peke’ –hijo de Sandra–, los Te-

leche, los Leguizamón, ‘Manchita’ –perra mestiza que 
se volvió cazadora–, ‘Tango’ –galgo que lo acompañó 
desde chiquito– y ‘Perla’ –la galga más querida por el 
adolescente–. 

Respetuoso, le gustaba ‘El Pepo’ y ‘Mala Fama’, dos 
grupos cumbieros de la barriada popular. A la última 
banda la vio en vivo en Plaza de Mayo en un acto par-
tidario donde alentó desde debajo del escenario. Co-
mentan que empezaba a ser algo mujeriego pero “nadie 
reclamó hasta el momento”, festejó Claudia.   

El riverplatense de 15 años hacía dos meses que había 
empezado a trabajar como ayudante de albañil con un 
vecino, la madre no estaba tan convencida pero dio el 
permiso. En unos meses el progreso de Alex fue impre-
sionante; avanzó rápidamente en el oficio, se compró 
una moto –con las reprimendas y la autorización final–, 
quería ayudar a terminar la casa de la familia con sus 
incipientes conocimientos de albañilería y proyectaba 
construirse una pieza para “sus cosas”, ya tenía los ma-
teriales. “Yo no lo dejaba porque para mi era chiquitito 
pero al final le dije que sí. Trabajaba todos los días, 
entraba a las ocho y me pedía que lo levante a las sie-
te. Estaba contento porque: ‘el patrón me enseño mu-
chas cosas’, me decía. Me dijo: ‘me voy a comprar una 
moto’; yo tenía dudas, le dije ‘¿por qué no una bici? es 
mejor’. En una semana se compró la moto y estaba re 
contento”, narró la mamá y sus ojos luchan por contener 
la emoción.      

Sueños, ganas, progreso, aventura fueron las carac-
terísticas del cañuelense. ‘Manchita’, ‘Tango’ y ‘Perla’ 
fueron sus aliados en cada caza y testigos de una mañana 
trágica. ‘Manchita’ intentaba reanimarlo con su hocico y 
no abandonó el lugar hasta que culminaron las pericias. 
Todo Cañuelas, la comunidad galguera del país, los fa-
miliares, ‘Manchita’, ‘Tango’ y ‘Perla’ despidieron con 
lágrimas y dolor al eterno Alex en la fría mañana del 
martes en los pasillos del Cementerio Municipal.El joven cañuelense a los 9 años con las presas de la caza.

Alex junto a su madre Claudia.

Alex Campo.

Marcelo Romero
marcelo@elciudadano.com.ar
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En la mañana del 
pasado miér-
coles unas 250 

personas, entre familia-
res, amigos, allegados y 
vecinos, se autoconvoca-
ron en el barrio Guzzetti 
para escoltar los restos 
de Alex Campo en una 
marcha que culminó en 
el Cementerio Municipal 
de Cañuelas.  

Luego del fatal asesi-
nato ocurrido el último 
domingo por la mañana, 
donde el adolescente de 
15 años perdió su vida 
atropellado por Rodol-
fo Sánchez, se convocó 
a una movilización por 
redes sociales para el 
acompañamiento del cor-
tejo fúnebre.

A las 9 de la mañana 
la comunidad se reu-
nió frente a la vivienda 

Masiva caravana para despedir a Alex
Caminaron desde la casa de la familia para acompañar al joven atropellado por el productor rural Rodolfo 
Sánchez. Dolor, llanto y repudio se vivió en el último adiós.

liares directos, seguidos 
por centenares de cañue-
lenses apesadumbrados 
por la trágica muerte.

El momento más trau-
mático por los presentes 

se vivió cuando lenta-
mente ingresaban por el 
acceso del cementerio. 
Hubieron lágrimas, la-
mentos, dolor, abrazos y 
silencio total. 

familiar, ubicada en la 
esquina de calles Mer-
cante y Allende, para 
iniciar la caminata a las 
9:30. La salida fue pun-
tual y el paso calmado, 
por ello alrededor de las 
10 la marcha arribó a la 
entrada del Cementerio 
Municipal para que los 
restos de Alex descansen 
en paz.

Las camionetas del 
servicio de sepelio iban 
adelante con el respaldo 
de un patrullero mientras 
que otros efectivos cor-
taban el tránsito de Ruta 
205 para que la caravana 
no sea interrumpida en el 
trayecto de unos cuatro 
kilómetros que separan 
al barrio Guzzetti del lu-
gar de descanso. Detrás 
de los vehículos y en la 
primera fila de la mu-
chedumbre iba la mamá 
de Alex, Claudia Cortes, 
los hermanos y los fami-

Al terminar la despedi-
da final la madre del jo-
ven se descompuso por lo 
que debió ser trasladada 
de urgencia al nosocomio 
local, donde permaneció 
con cuidados médicos 
por varias horas.

La palabra de 
familiares

Concluida la caravana, 
El Ciudadano se acercó a 
la casa de Campo en donde 
los allegados recordaron 
el suceso y expresaron su 
tristeza.

Eran alrededor de las 
14 y la familia recién vol-
vía del hospital local. En 
la entrada del hogar un 
cartel pedía justicia por 
Alex y una bandera con 
la leyenda ‘Barrio Guzze-
tti’, firmada por sus ami-
gos, custodiaba la misma. 
Claudia Cortes todavía 
mostraba los signos de un 
dolor infinito y sus hijos 
la ayudaban para ingresar 
a la casa. 

Noelia, tía de Alex, su-
brayó “Alex era tranquilo, 
trabajaba, jugaba al rugby. 
No hay nadie que hable 
mal de él, todo Cañuelas 
sabe lo que era él. No era 
un nene que se drogaba o 
chorro, no tenía mala jun-
ta. Queremos justicia y que 
pague, no nos merecemos 
esto”.     

Por su parte, Rodrigo 
Gómez, hermano del jo-
ven Campo, recordó “yo 
estaba en la casa de mi no-
via comiendo tortas fritas 
cuando vienen y me dicen 
que lo habían atropellado 
a Alex en el campo donde 
fue a cazar liebres. Cuando 
llegamos estaba haciendo 
círculos con la camione-
ta –Sánchez– y en vez de 
decirle que lo ayuden a mi 
hermano le dijo a la policía 
‘agarren al chorro’. Le pedí 
por favor que me ayude y 
me dijo que iba a llamar al 
abogado y que arregle todo 
con él. ‘Llevense el cuerpo 
de acá”’.La caravana que escoltó la despedida de Alex.

Marcha detenida momentos antes de ingresar al Cementerio Municipal.
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A casi un mes de violentar 
un candado e ingresar a 
un galpón de donde se 

llevaron una retroexcavadora, bus-
can datos para localizar el rodado. 
Se sospecha que los delincuentes 
usaron un carretón para llevarse 
la máquina ante la dificultad que 
conlleva trasladarse ya que tiene 
orugas.

La retro habría sido sustraída el 
día 5, de un obrador ubicado en 
inmediaciones de la bajada de la 
autopista y Ruta 3, a metros de la 
estación de servicio en Sargento 
Cabral entre Ruta 3 y Guatemala, 
fue lo único que sustrajeron. Para 
ello ingresaron a un galpón con un 
portón que tenía un candado. Los 
ladrones se llevaron lo más pesado. 
Cortaron el candado y aprovecharon 
que esos días el lugar no contaba 
con el sereno. El hecho fue visto por 
varias personas, según reconstru-

yeron sus damnificados que se pu-
sieron en contacto con este medio.

El robo no es el primero, en otras 
ocasiones ingresaron al propio gal-
pón y se fueron con caños.

Es una máquina marca Hyn-
duai R22-95, amarailla, motor 
76004851, que venía desde hacía 
meses llevando tareas en obras de 
desagüe cloacal en la ciudad y que 
desde hace un tiempo suspendieron 
sus planes.

Se trata de 20 toneladas el rodado 
sustraído y para el cual se usó un 
carretón y dos baterías. Además, 
contaron con el apoyo de una ca-
mioneta y de un auto.  Estos datos 
fueron también recogidos por los 
responsables de la máquina que 
pertenece a la empresa Casella S.A.

Quienes tengan datos para aportar 
puede comunicarse al correo elec-
trónico: danielradesca@casellasa.
com

Roban una retroexcavadora a plena luz del día
Ingresaron a un predio donde había elementos de obra pública y se fueron con la maquinaria de 20 toneladas. 
Usaron un carretón. Piden datos y ofrecen una recompensa.

 Una excavadora sobre orugas falta de la empresa Casella S.A. que prestaba servicios en el distrito.

 

El viernes 22 un 
g rupo  po l i c i a l 
irrumpió en una 

vivienda en calle Cura Bro-
chero al 600 en el marco de 
una investigación por robo 

y amenazas iniciadas por la 
UFIJ 2 de Cañuelas.

En el domicilio requi-
sado, ubicado en el barrio 
Altos Verdes, de Máximo 
Paz, los uniformados se 

encontraron con un arma 
tipo pistola calibre 36 –en 
condiciones de funciona-
miento, sin numeración–, 
un total de 25 cartuchos 
calibre 16 y dos cartuchos 

Allanamiento con secuestro de armas y drogas
Se encontraron con municiones, armas cortas y marihuana, además de cien mil pesos.

En el barrio Altos Verdes, de Máximo Paz, se llevó el procedimiento por una investigación de robo 
y amenazas.

calibre 38, consignó una 
fuente del caso.

Asimismo, el  vocero 
oficial dijo que hallaron 
en tres frascos de merme-
lada flores y picadura de 
marihuana, totalizando un 
peso de 56 gramos de esa 
sustancia y, por otra parte, 
la suma de más de cien mil 
pesos.

El procedimiento, a ins-
tancias del Juzgado de 
Garantías 8 de La Plata, 
con asiento en Cañuelas, 
en comunicación con la 
Fiscalía 2 Cañuelas, dio or-
den de iniciar actuaciones 
caratuladas como ‘tenencia 
ilegal de estupefacientes’.

En el operativo, donde 
participó el personal de la 
Comisaría 2 de Máximo 
Paz y la Policía Comunal, 
no se adoptaron medidas 
para con los moradores de 
la vivienda, los que fueron 
identificados.

“En el lugar de los hechos no se advierte que los con-
frontantes se encuentren armados ni muñidos de bombas 
incendiarias”. La frase corresponde a una información 
policial que trascendió durante el fin de semana sobre 
una pelea entre dos facciones de una zona de Máximo 
Paz, en Altos Verdes.

En la tarde del domingo 24 se produjeron los inci-
dentes, donde desde hace un tiempo los integrantes de 
dos familias vienen protagonizando altercados cada vez 
más graves a causa de una disputa que, según una fuente 

policial, se habrían iniciado por hechos delictivos.
Poco después, personal policial de la Comisaria Segun-

da de Máximo Paz y efectivos de otras dependencias, así 
como bomberos del destacamento de Alejandro Petión, 
acudieron a una casa en Azara al 700 por los percances 
que dejaron un saldo de dos viviendas incendiadas.

La rápida acción de los bomberos evitó que haya víc-
timas, se indicó.

Al llegar los efectivos policiales no consumaron nin-
guna detención, pero identificaron personas.

Violento enfrentamiento entre vecinos

FOTO ILUSTRATIVA.
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Sin la posibilidad de 
concentrarse, de 
movilizarse para 

reclamar por la muerte 
de Alex Campos ante la 
cuarentena, el hecho de 
violencia generó repudio 
y se conocieron distintos 
tipos de manifestaciones 
en las redes sociales y co-
municados a los medios.La 
intendenta municipal Mari-
sa Fassi desde su cuenta de 
twiter escribió: “Alex tenía 
16 años y toda una vida 
por delante. El domingo se 
cruzó con un asesino que lo 
persiguió con su camioneta 

hasta atropellarlo y matarlo. 
Que este hecho no quede 
impune. Mi más sentido 
pésame a sus familiares y 
amigos”.

En tanto el ministro del 
Interior, Eduardo “Wado” 
de Pedro, en su cuenta ofi-
cial también de Twitter, con 
una foto del cañuelense ma-
nifestó: “Alex tenía 16, era 
de Cañuelas y había salido 
a cazar con una gomera. 
Rodolfo Sánchez, dueño 
del campo, lo persiguió, lo 
atropelló y lo mató. Que el 
peso de la condena por este 
crimen cargado de odio, sir-

va para reflexionar y seguir 
luchando por una Argentina 
igualitaria”.

La titular de la Dele-
gación Buenos Aires del 
Instituto Nacional contra la 
Discriminación, el Racismo 
y la Xenofobia (INADI), 
Natalia López, expresó su 
consternación y repudio 
por “el adolescente que 
estaba cazando liebres en 
un campo de dicha locali-
dad cuando fue perseguido 
y brutalmente atropellado 
con una camioneta por un 
productor rural”. Y agregó: 
“El discurso de odio, el 

Funcionarios, entidades, organizaciones y hasta un 
payador reclamaron por la muerte de Alex Campo

La titular del Inadi, Natalia López se sumó al repudiable acto de 
violencia.

El payador Pedro Palomeque se refirió al caso con unas letras 
de su autoría.

racismo, la estigmatiza-
ción de los sectores más 
vulnerables de la juventud 
y su reproducción masiva 
en medios de comunica-
ción y redes sociales, son 
la base de sustanciación 
discursiva que en la prác-
tica termina en este tipo de 
crímenes aberrantes como 
el de Alex”.

Y completó: “Acompaña-
mos el pedido de justicia de 
la familia y amigos/as, pero 
además asumimos el com-
promiso de redoblar esfuer-
zos para seguir trabajando 
en la prevención y concien-
tización sobre las prácticas 
discriminatorias, xenófobas 
y racistas, así como también 
en la construcción de una 
sociedad más justa, plural 
e igualitaria”.

Desde la CTA Provincia 
de Buenos Aires: “nos soli-
darizamos y acompañamos 
a la familia de Alex Campo 
(joven militante de nuestra 
Central en el distrito de Ca-
ñuelas) ante este difícil mo-
mento. Alex fue asesinado 
por un hombre que lo persi-
guió con su camioneta y lo 
atropelló, dándole muerte 
de manera instantánea. Su 
asesinato fue premeditado”.

“Hoy la lucha de su fa-

milia, como de sus com-
pañeres de militancia del 
MTL y la CTA, es para que 
el crimen de Alex tenga un 
castigo ejemplar. Rodolfo 
Sánchez lo asesinó con 
total sangre fría al pasarle 
por encima con su camio-
neta RAM 4x4 y no mostró 
arrepentimiento, por el 
contrario, permaneció en 
su camioneta sin ayudar al 
traslado del menor, ni dar 
explicación a la familia. 
Sumadas al testimonio de 
los otros chicos, son ter-

minantes las pruebas que 
demuestran que lo atropelló 
con saña y frialdad”, desta-
có la organización.

“Debemos cuidar la vida 
de les niñes ante el abuso 
de los poderosos, alimen-
tados por los mensajes de 
discriminación y violencia 
clasista de los medios hege-
mónicos de comunicación.

¡Condena ejemplar con-
tra Rodolfo Sánchez para 
frenar los crímenes de 
odio!”, cerró la MTL y 
CTA.

 “Alex fue parte de nues-
tra familia en Las Cañas 
desde los siete años. No po-
demos lo que nos toca vivir, 
pero en este momento más 
que nunca estamos con su 
familia para apoyarlos en 
lo que necesiten. ¡Que en 
paz descanses!”, escribie-
ron desde el club de rugby 
Las Cañas para despedir al 
menor.

El payador Pedro Palo-
meque generó una com-
posición gauchesca que se 
subió a Youtube: “No es 
cuestión de atropellar por 
más que se haga estanciero/
si a vos te sobre el dinero, 
tendrías que comprender/
que a veces no hay pa’ 
comer y una liebre es un 
puchero”.
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–Rodo Herrera: Punto de Salud es la única farma-
cia que atiene las 24 horas del día, los 365 días del 
año, ¿cómo es el trato con el resto de las farmacias 
del distrito?

–Carlos Santoro: Es muy difícil cuando vos ponés 
una farmacia 24 horas. Cuando nos instalamos en Ca-
ñuelas fue porque a las farmacias de Ezeiza venían dos 
delegados de la asociación de jubilados de Cañuelas y 
juntaban todas las recetas porque no los atendían. Esos 
mismos señores, hace un montón de años, nos buscaron 
los locales de acuerdo a la normativa de Cañuelas para 
que nosotros nos instalemos, gracias a ellos dos pudimos 
venir. Tengo hasta las notas guardadas que nos firmaban 
todos los jubilados, era una asociación como un círculo 
y estaban en el mismo lugar que ahora. En ese momen-
to esos señores venían con todas las recetas y se iban 
con todos los medicamentos porque nadie atendía PAMI. 
Gracias a ellos nos instalamos con la primera farmacia 
de 24 horas e intentamos hacer el “autopharma” y era, 
en ese entonces, algo muy revolucionario, siempre los 
colegios farmacéuticos fueron medio en contra de todo lo 
que sea innovar. En todas las localidades ponían palos en 
la rueda para que no suceda, las farmacias 24 eran como 
enemigas, no las quería nadie, te acusaban de que eras 
“descuentista” y vos ibas a llevar precio, pero bueno. Es 
más, en Cañuelas una droguería no nos quería vender, 
quería bajarnos la mercadería en Ezeiza y que nosotros 
la traslademos. Los farmacéuticos les habían dicho que 
si nos vendían a nosotros nadie le compraba, otra de las 
grandes industrias dijo yo le vendo a los que quieran 
comprar y así fue, el pueblo nos acompañó siempre.

–RH: ¿Dónde iba a estar el “autopharma’’?
–CS: En la esquina de donde estamos hoy, frente a lo 

que era una estación de servicio abandonada. Habíamos 
hecho la entrada y salida para que la gente no bajara del 
auto, estuvieron hasta los carteles. En esta situación de 
pandemia sería útil, pero en esos años no nos dejaron ha-
cerlo. Así que seguimos con la farmacia de 24 horas que, 
a diferencia de lo que se dice, no es rentable. Vos tenés 
uno o dos empleados y no va tanta gente como parece, 
pero nosotros ponderamos el servicio por sobre la ganan-
cia y que la gente se acostumbre que siempre está abierta. 
Pero te genera ciertos problemas, si falta el de la noche, 
por ejemplo. Tenés que tener cuatro farmacéuticos a dife-
rencia de una común que tiene uno solo, y eso te genera 
gasto, pero es una manera de brindar un buen servicio, en 
muchas localidades justamente no hay porque es costoso. 
Pero sabemos que para el pueblo es muy bueno, que no 
tenés que estar buscando y que una farmacia chiquita no 
tenga los medicamentos. Es difícil, entonces te acostum-
brás a que en un lugar hay todo, a buen precio y que está 
siempre, es una ventaja.

–RH: ¿Posteriormente abrieron el local de calle Li-
bertad?

–CS: Sí, en la de calle Libertad había una farmacia 
que estaba cerrando, no le iba bien, un farmacéutico que 
había sido parte de nuestro staff hacía mucho tiempo, su 
hija y la mamá trabajaban con nosotros en el local de Lo-
mas de Zamora y esa fue la historia, antes de que él tenga 

“Cuando quisimos invertir y crecer, 
Cambiemos no nos dejó”

EL Dr. Carlos Santoro es el CEO de la cadena de farmacias Punto de Salud y Clínica Monte Grande. En una 
conversación por Zoom nos contó cómo fue su llegada a Cañuelas, donde hoy tienen dos locales, uno de 
los cuales atiende las 24 horas, los 365 días del año. Su enojo con el Gobierno de Cambiemos. Cómo están 
viviendo la pandemia y los planes de expansión.

SALUD

Dr. Carlos Santoro, CEO de Punto de Salud y Clínica Monte Grande.

Rodo Herrera
rodo@elciudadano.com.ar

que cerrar y quede en la calle, nosotros nos sentíamos 
responsables porque la señora trabajaba con nosotros. 
Así que antes de que baje la persiana decidimos comprár-
sela, sabiendo que estábamos con dos farmacias en una 
localidad, mucho no nos gustaba, pero la compramos.

–RH: Punto de Salud está mucho más desarrollado 
en otras localidades, ¿tienen mucho para crecer, qué 
le falta en Cañuelas?

–CS: Acá, como en todo pueblo o como ciudad que 
es ahora, nosotros apostamos mucho, pero nos jugó en 
contra lo político, porque cuando nos bloquearon PAMI, 
mucho tiempo IOMA, lo hizo el Gobierno de Cambie-
mos, entonces era como que no querían que nosotros 
brindáramos servicios en Cañuelas. 

–RH: ¿El Gobierno de Cambiemos los frenó cuando 
querían crecer?, suena contradictorio…

–CS: Sí, todo al revés de lo que decían, yo te puedo 
mostrar una nota donde me citan para obligarme a ven-
der farmacias, porque hay una ley del año 1964, sin ac-
tualización, que dice que cada persona jurídica no puede 
tener más de tres y yo tenía en ese entonces cuatro. Había 
pedido para invertir y habilitar otra apertura y me dijeron 
que no, me hicieron vender una para aggionarme a la ley, 
la que íbamos a abrir, para la que habíamos tomado diez 
personas nos deshicimos. Era al revés, todo el mundo 
dice que hay que tomar gente, invertir, pagar a albañiles 
y es lo contrario lo que me dicen, desinviertan, vendan, 
acóplense a la ley. Pero la legislación es del 60, las cosas 
cambiaron, el mundo cambió, pero la ley dice no más 
de tres. Y bueno, así les fue en las elecciones después, 
porque te decían una cosa y hacían otra. Yo tengo la carta 
documento que me mandaron, no lo podía creer, el Co-
legio de Farmacéuticos siempre tuvo mucha injerencia 
en el Ministerio de Salud, en ese momento no quería las 
cadenas, los servicios, quiere que la farmacia sea como 
en 1960. Es más, yo te hablo de 5 ó 6 años con actas 
del colegio donde te sancionaban por vender golosinas, y 

vos decís, si el monstruo es Farmacity por qué no ayudás 
a las cadenas nacionales, a los empresarios como noso-
tros que somos diez y te unís con gente, invertís y ganás 
y peleamos contra esos que son monstruos en serio. Y 
no, al contrario, era destruirnos a nosotros y después no 
sabés si finalmente no era para ayudarlos a ellos. Es de-
cir, si era hundirnos a nosotros y dejarles el terreno liso y 
llano para que entren otros.

–RH: Esto que decías, el tema de los descuentos de 
PAMI, ¿están en vísperas de retomarlos?

–CS: Sí, la suspensión que hizo PAMI en su momen-
to fue por una falsa denuncia que la hicieron en enero 
y ellos habían asumido en diciembre, o sea, nada, pero 
necesitaban estar en la tele y vos fíjate que se hace la 
denuncia por una sola farmacia y bloquean todo. Todo 
por llamarse igual, como si te dijera hay un Rodolfo que 
es asesino y metemos a todos los Rodolfos presos. En su 
momento yo fui a hablar varias veces, después cambió, 
esto lo hizo el primer interventor que tuvo PAMI, Carlos 
Regazzoni, que era un inútil que no sabía nada de salud, 
para mí es innombrable, ahora lo ves en la tele y decís 
éste ni se puso de voluntario en el hospital y anda ha-
blando por todos lados. Cuando yo hablo con él me dice 
“nos equivocamos con ustedes” y después cuando se va, 
yo voy y me dicen “si yo arreglo la macana que hizo este 
hombre nos deja expuestos a que vos hagas una demanda 
impresionante porque lo que él hizo es una animalada ju-
rídica, no lo hago por defensa corporativa”. “Esperá que 
termine lo jurídico y después arreglamos”. Después lle-
gamos a presentar las notas con este Gobierno y apareció 
la pandemia, imposible tratar el tema. Ni siquiera para 
decir que dejemos esa que está denunciada y que investi-
guen, que demuestren. El sistema de validaciones evalúa, 
pero lo que ellos denuncian son 100 recetas supuesta-
mente adulteradas y nosotros trabajábamos de cuarenta 
y cinco mil. Aparte, el que emite la receta, el que hace 
la orden de compra son ustedes, no nosotros, nosotros 
vendemos nada más. Ahora esperamos que se pueda con 
esta gestión que parece estar más cerca del afiliado, en 
este momento, vos calculá que en Cañuelas debe haber 
muy pocas farmacias que puedan resistir la atención y si 
toca un fin de semana o feriado no te queda otra porque 
están todas cerradas. Cuando pusieron al segundo inter-
ventor yo fui y me dijo “mirá, no nos interesan mucho 
las localidades porque no son todas del pro, entonces lo 
que suceda con PAMI y IOMA de esas localidades que 
lo arreglen los intendentes, nosotros no vamos a ayudar-
los”. Esas fueron sus palabras, yo dije bueno, listo, no 
puedo hablar más nada, esperaré al cambio de Gobierno.

–RH: ¿Cómo vive el sector farmacéutico la pande-
mia?’ ¿aumentaron las ventas?

–CS: No, en abril estuvieron en promedio un 22 por 
ciento abajo y en lo que va de mayo estamos alrededor 
del 30, la gente está llevando lo que necesita y nada más. 
El medicamento se lleva la rentabilidad del negocio, por-
que en un lugar que estás vendiendo a crédito, que tenés 
que bancarte la financiación de las obras sociales y enci-
ma la gente no compra nada de lo que por ahí te hacés del 
efectivo, un desodorante o un shampoo, te desfinancia y 
las obras sociales te están pidiendo más plazo y los labo-

cont. en pág. sig.
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El plan incluye la construcción de centros de 
aislamiento modulares para el Servicio Peni-
tenciario; la realización de obras en el marco 

del programa Argentina Hace en 40 municipios; y obras 
de agua y saneamiento en 16 partidos del AMBA.

Participaron también el jefe de Gabinete nacional, 
Santiago Cafiero; el ministro del Interior, Eduardo De 
Pedro; el ministro de Infraestructura bonaerense, Agus-
tín Simone; y la presidenta de AySA, Malena Galmarini.

Marisa Fassi firmó en representación del municipio 
la adhesión al programa Argentina Hace, en el marco 
del cual Cañuelas presentará en las próximas semanas 
un plan de obras para diferentes barrios y localidades 
del distrito.

“Como intendenta, más allá de la difícil situación, me 
enorgullece tener un presidente y un gobernador que 
apuestan por un Estado presente. Como ya está claro, 
se ha definido como prioridad a la Salud, pero también 
este Gobierno entiende que las obras son un motor in-
dispensable para poner en marcha la economía, y ade-
más son obras pensadas para los vecinos y para reducir 
la brecha de la desigualdad”, aseguró Fassi tras el acto.

Además, suscribieron acuerdos los intendentes Jor-
ge Ferraresi (Avellaneda), Martín Insaurralde (Lomas 
de Zamora), Fernando Espinoza (La Matanza), Federi-
co Achaval (Pilar), Mayra Mendoza (Quilmes), Jaime 
Méndez (San Miguel) y Néstor Grindetti (Lanús).

Durante el acto, el presidente Alberto Fernández des-
tacó que “lo primero que debe enseñarnos la pandemia 
es que vivimos en un país injusto y no podemos per-

Cañuelas firmó convenio para realizar 
obras públicas con Nación y Provincia

Marisa Fassi participó este martes de un acto en la ciudad de La Plata encabezado por el presidente de la 
Nación, Alberto Fernández, el gobernador Axel Kicillof y el ministro de Obras Públicas de la Nación, Gabriel 
Katopodis, en el que se presentó un importante plan de infraestructura para varios municipios de la Provincia.

mitir que esa situación de desigualdad se sostenga y se 
profundice”.

“Si queremos vivir en un país federal tenemos que 
integrarnos y para que todo esto ocurra no va a haber 
ninguna mano mágica del mercado que lo haga, lo tene-
mos que hacer nosotros”, concluyó Fernández.

“Cada intendente conoce las necesidades puntuales 

y urgentes, aquellas obras que van a dejar huella y le 
van a cambiar la vida a sus distritos; el gobierno Pro-
vincial tiene que contribuir a que esas obras se hagan 
y estén enmarcadas en un plan integrado” porque “no 
alcanza con desarrollar cada municipio, hay que lograr 
la integración de la Provincia”, dijo por su parte el 
gobernador Kicillof.

OBRA PÚBLICA

Local de Punto de Salud.

ratorios menos plazo. Es algo que es imposible resistir, 
si vos me comparás con otro rubro que está cerrado y sí, 
estamos mejor, pero la realidad es que arrasó la rentabi-
lidad. Porque dejó solo el medicamento por obra social 
que tiene un margen que es nada, después de todos los 
impuestos. Si le cargás la financiación para cobrar a la 
tasa de hoy es negativa. 

–RH: Cañuelas ha crecido en los últimos años, 
¿qué perspectivas de crecimiento preveen?

–CS: Nosotros habíamos proyectado y acordado 
con la clínica que iban a poner policonsultorios arri-
ba, porque viste que Cañuelas no tiene casi servicio 
privado de salud. La idea es siempre asociarnos a los 
centros, como ahora, que en otras localidades hemos 
acordado con algunas asociaciones médicas para 
brindarles el servicio de recetas digitales. Es rápi-
do, mandás mail y te mando la medicación. Hoy por 
ejemplo entregamos a todo el Servicio Penitenciario, 
distribuimos desde Monte Grande a donde vive el afi-
liado. En Cañuelas hemos acordado con SMATA y 
con Mercedes Benz y les entregamos todos los días 
lo que ellos requieren para sus afiliados de acá. Y al-
guna otra fábrica, una de alimentos que fuimos a va-
cunar y los ayudamos con todos los protocolos para 
que puedan abrir.

–RH: En el caso de las vacunas antigripales hay 
un fuerte impulso por parte del municipio a darla 
gratuitamente a los grupos de riesgo, ¿hay vacu-
nas en el sector privado?

–CS: Sí, vinieron a cuentagotas. Nosotros le com-
pramos directamente al laboratorio, habíamos com-
prado en enero, porque la vacuna es algo que sirve 
para esa temporada y no se puede devolver, es para 

ese año, tenés que evaluar eso porque hay años en 
los que la gente se vacuna y otros que no. En nues-
tro caso, nos mandaron 1.000 por vez, fueron 3.000 
en total y después no hubo más. Pero después en lo 
que es PAMI nosotros mandamos a decir que si nos 
quieren enviar no tenemos problemas y estamos 24 
horas abiertos. Pero todavía estábamos con el tema 
anterior, de la denuncia y no nos enviaron. Pero sí 
hubo, es más, hoy todavía hay. Nosotros recibimos 
ayer las últimas 500, creo, porque siempre te dicen 
que son las últimas.

–RH: Con respecto al COVID-19 y a los test que 
realizan en Clínica Monte Grande, ¿hay posibili-
dades que un ciudadano compre un test rápido en 
la farmacia?

–CS: No, no está habilitada la venta en farmacias, 
hay muchos que te ofrecen test rápidos, pero en rea-
lidad aprobados por ANMAT todavía no he visto que 
haya. El PCR –test más lento–  ya va a laboratorio. 
Nosotros lo que queremos es ver si con el laboratorio 
más grande de Buenos Aires hacemos un convenio 
para hisopar en la farmacia o en la puerta y llevarlo 
para que la gente tenga una opción rápida y sin tener 
que ir al centro de salud. Más en Cañuelas que no tie-
ne, estamos viendo eso de llevarlo a cabo entre varias 
asociaciones, la idea es hacerlo rápido, pero tenemos 
que ver que puede suceder que alguno se enoje y te 
denuncie porque no está regulado. Tenés que guiarte 
mucho por el marco legal y esto es nuevo, entonces 
hay que chequear que esté todo en orden para no in-
fringir ninguna ley.

viene de pág. ant.

Cañuelas presentará en las próximas semanas un plan de obras para diferentes barrios y localidades del Distrito.
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POR LA PANDEMIA

Los salones de fiestas infantiles intentan reinventarse
Sin contar con alguna ayuda, el sector de los salones de fiestas para chicos es también perjudicado por el 
virus. En Mundo Aventura todavía esperan afrontar los gastos.

La crisis sanitaria 
que se expande 
como una man-

cha de aceite afectando 
la economía, entre tantas 
actividades que paraliza, 
se encuentran los salones y 
casas de fiestas. En nues-
tro distrito debe haber algo 
menos de diez de este tipo 
de emprendimientos para 
el sector infantil.

En diálogo con este medio 
Marcelo Sánchez, dueño 
desde hace más de una dé-
cada de Mundo Aventura, en 
Libertad 1326, contó: “Aho-
ra hacemos fiestas virtuales 
y entrega de un muñeco 
de regalo en la puerta del 
chico”.

La nueva modalidad de 
festejo se hace a través del 
sistema de la aplicación 
Zoom desde el mes pasado 
y alejado de los valores 
de lo que era alquilar un 
salón infantil. La logística 
de la videoconferencia es 
aprovechada en un nuevo 
formato, que ahora puede 
incluir a gente lejana, que 
quizás no podría unirse al 
festejo presencial.

Sánchez se muestra preo-
cupado y atento a cómo se-
guir cuando las puertas están 
cerradas. Y pese a no tener 
las fiestas de los niños, debe 
responder a las obligaciones 
como el pago del alquiler y 
vencimientos de servicios.

FOTO FACEBOOK

Leandro Barni
leandrob@elciudadano.com.ar

La nueva modalidad es a través de fiestas virtuales y entrega de un muñeco de regalo en la puerta.

Además hacía cumplea-
ños de 15 en domicilio. Para 
este comerciante es otro 
daño colateral ya que cuen-
ta con equipos de disjockey, 
equipos de iluminación y 
pantalla. Además tiene jue-
gos inflables, los cuales se 
habían aumentado con una 
compra en marzo.

Con dos décadas de ani-
mar cumples mencionó que 
“llevamos dos semanas de 
espera por un crédito como  
monotributista, pero no sa-
bemos si prospera porque no 
nos han respondido aún”. Y 
luego agregó que no están 
recibiendo señas, no mues-
tran el salón ni tienen fiestas. 
Por lo que se encuentran 
casi sin trabajo. “Seguimos 
las medidas como corres-
ponde, de acuerdo con el 
aislamiento, pero afectados 
en lo económico. Y en lo 
personal no sé qué pasará 
cuando se termine la pande-
mia, pienso en mis dos hijos 
chicos cuando quieran a ir a 
cumpleaños, por ejemplo”, 
manifestó.

La falta de certeza hizo 
que reprogramen los even-
tos. “Tenemos clientes que 
optaron para reprogramar el 
cumple en marzo. Por suerte 
la gente comprende lo que 
está pasando y nos espera. 
No tuvimos que devolver 
algún pago del cumpleaños. 
No vinieron a pedirlo. Lo 
postergamos y congela-
mos el precio de ahora para 
más adelante. Pero ante 

En nuestra ciudad, otro de los sectores golpeados es el 
gastronómico. Semanas atrás un tradicional restaurante 
de la Ruta 205 atraviesa una situación desesperante por 
tanto días de inactividad. Con sus puertas cerradas, sus 
responsables se dirigieron con una nota al Concejo De-
liberante, donde expusieron: “Nos dirigimos a nuestros 
representantes de nuestra ciudad. Después de trabajar 50 
años en Cañuelas nos encontramos hoy en una situación 
de no poder pagar nada”.

Además, afirmaron al bloque de Juntos por el Cambio, 

“nosotros trabajamos día a día y en esta cuarentena es-
tamos en cero. Nos preguntamos ¿Cómo seguir? ¿Cómo 
pagar nuestros impuestos, la luz, el gas, aportes, más 
todo lo de nuestros hogares?”.

El emblemático local, que en estos momentos zig-
zaguea, agregó que “en todos nuestros años con todo 
tipo de gobierno, nunca vivimos esta situación. No 
sabemos cómo seguir. Esperando que entre todos po-
damos encontrar una salida para todos los comercios 
de Cañuelas”. 

El sector gastronómico jaqueado por la crisis

esta situación tenemos que 
reinventarnos”, analizó el 
comerciante, que además 
es profesor de Educación 
Física. “Es una situación 
angustiante, de incertidum-
bre. Tengo todo y no puedo 
reabrir, lo mismo que para 
volver a la escuela con las 
clases como docente”.

Pasados dos meses de 
no poder abrir las puertas, 
“seguimos teniendo el al-
quiler del local, el servicio 
de emergencia, Aycapif, 
Sadaic, luz, gas. Todos 
costos que hacen muy com-
plicado. Desde el  domingo 
15 de marzo que bajamos 
el disyuntor del salón”. Y 
sobre los gastos detalló 
que “no pasaron a medir. 
Cobraron un proporcional 
de luz y entonces vino un 
monto como el anterior. 

De gas pagamos un poco 
menos”. 

También comentó con 
preocupación por la reno-

vación de la habilitación 
municipal. “Nos sigue lle-
gando todas las boletas. Y 
en abril teníamos que hacer 

la renovación”.
“Esperemos poder seguir 

o empezar de cero”, con-
cluyó Sánchez. 

Sin festejos, con las puertas cerradas, los salones infantiles al borde de la ruina.
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Leandro Barni
leandrob@elciudadano.com.ar

Los remates ganaderos tuvieron que adaptarse 
también a la pandemia por el coronavirus.  De 
concentrar público, ahora es todo restrictivo, 

con autorización, controles; todo para evitar posibles 
contagios. A las bombachas y boinas, ahora se suman 
los barbijos.

De cara a los corrales ahora los interesados en animales 
de campo deben mantener el distanciamiento social y 
colocarse tapabocas o barbijos.

El jueves, en la Sociedad Rural de Cañuelas, Sáenz 
Valiente, Bullrich y Cía S.A. llevó un remate de vaca 
china y se hizo únicamente en directo por los sitios web 
de Canal Campo y Sáenz Valiente.

Al respecto la consignataria ya contrata a una empresa 
de limpieza y sanitización, con un servicio personalizado 
que se dedica a los túneles, pórticos, camiones aspersores. 
También hace desinfección de instalaciones de interior 
y exterior. Por otro lado se ocupa de la gestión integral 
de residuos patogénicos.

La empresa contratada por Sáenz Valiente desinfectó 
el inicio y final de la subasta en el predio de la Sociedad 
Rural que tiene en Ruta 205.

Cambios en los remates ganaderos por el coronavirus
Con poca gente, con barbijo, o por streaming, se llevan a cabo los 
remates de ganado en pie en el predio de la Sociedad Rural de 
Cañuelas. Implementaron una venta con desinfección.

En tanto para el martes 2 de junio, por la tarde, Da-
niel Blanco y Compañía tiene todo reservado para un 
remate gordo de invernada y cría. Para el cual se indica 
que es “sin público. Solamente 25 compradores” y por 
otra parte aclara que se hace “respetando las normas de 
precaución”. 

Por esta actividad las autoridades municipales están 
al tanto y fueron consultadas antes para retomar las 
subastas.

“Se hace con todas las condiciones de seguridad que 
nos exige la Municipalidad. Se encierra la hacienda y 
la venta es de forma particular, sin presencia de gente, 
solo los que trabajamos”, aseveró Miguel Lisazo, quien 
hizo solo un remate hasta ahora en tiempos de pandemia.

La emergencia sanitaria los había frenado, pero se 
reactivaron, algunos de ellos presenciales, con cambios, 
como dijo el rematador consultado por este semanario.

“Ahora se llegó a la televisación, con la presencia 
del rematador y de los que trabajan con la hacienda, y 
algunos compradores, respetando el distanciamiento”, 
contó el presidente de la Sociedad Rural de Cañuelas, 
Fernando Noseda.

El productor rural Noseda también mencionó a El 
Ciudadano que “se hace con autorización del municipio 
a partir de la pandemia”.

El jueves Sáenz Valiente desinfectó la subasta.

RECLAMOS

De forma permanente se habla del desarrollo 
e infraestructura del Hospital de la Cuenca, 
como de las visitas de funcionarios que reci-

ben, pero para quienes deben acudir a pie e ingresar en 
medio del campo que tiene el predio de salud, se hace 
un tanto dificultoso.

Al WhatsApp de El Ciudadano llegaron fotos del ca-
mino alternativo que hacen desde trabajadores del centro 
de Salud, pacientes como sus acompañantes, que salen 
desde el barrio La Garita o bajan en la Estación Levene 
hasta el Cuenca bordeando las vías del ferrocarril.

Se trata de un sendero de tierra, piedras y pastos con 
una extensión de unos 700 metros. Otra manera es dar 
la vuelta por Ruta 6, pero son unos dos kilómetros por 
la banquina, en un espacio ocupado por todo tipo de 
vehículos.

La situación no es reciente, ya se había reflejado en 
medios locales hace casi dos años.

El sendero pasa desapercibido, no está señalizado, no 
hay vereda, no se encuentra iluminado y mucho menos 
cuenta con vigilancia.

La zona necesita un trabajo a la altura del destino que 
conduce. No puede ser un acceso informal, abandonado y 
que se transforme en un dolor de cabeza para los vecinos 
o en un potencial peligro.

Tal vez surja que es competencia de Vialidad de la 
Provincia llevar una solucionar, o de la Comuna. Sin 
embargo, ya es tiempo de avanzar en una obra.

Reclamo por el acceso peatonal 
al Hospital Regional

Un sendero de pastizales y tierra lleva hasta el centro de salud para 
quienes deben bajar de la Estación Levene y Ruta 3. Sin demarcación 
ni elementos de seguridad para trabajadores ni pacientes.

Vecinos quieren soluciones a un reclamo que no es nuevo.

Leandro Barni
leandrob@elciudadano.com.ar

“Rechazamos y a la vez repudiamos el pretendido 
ajuste en los haberes jubilatorios. El 6,2 por ciento, 
una vez más es a la baja de los índices reales infla-
cionarios. Con este porcentaje seguimos perdiendo 
poder adquisitivo, que de marzo a junio es más del 
10 por ciento”, afirmaron desde el Centro de Jubi-
lados y Pensionados de ATE Seccional Cañuelas, 
conducido por Alicia Césaro,

Para la mencionada organización, “claramente 
se está muy por debajo de la línea de indigencia”. 
En tal sentido, el presidente del Centro de Jubila-
dos y Pensionados de ATE Provincia, ‘Paco’ Lara, 
dijo que “esta situación se vuelve más indignante, 
cuando por decreto del Poder Ejecutivo se resolvió 
subsidiar , con dinero de la ANSES , a los grupos 
económicos más concentrados del país, con miles 
de millones de dólares en su patrimonio, y miles de 
millones de pesos en su facturación, como el caso 
de Techint cuyo dueño Paolo Rocca, el ingenio Le-
desma, de la familia Blaquier, o las multinacionales  
como Volkswagen; Mercedes Benz: McDonald’s; 
Burger King. En definitiva, con los dineros de los 
jubilados, están subsidiando a los sectores más ricos 
de la sociedad, y esto es inaceptable”.

También se mostró crítico por “los intentos de 
armonizar las cajas provinciales, en nuestro caso 
el IPS basado en una ley del tan criticado Gobierno 
anterior.Se aceptó reconocer una deuda del IPS sin 
la correspondiente investigación y auditoría de esa 
pretendida deuda”. Y luego añadió: “Aportamos 
al sistema jubilatorio en toda nuestra vida laboral, 
merecemos vivir con dignidad”.

ATE: rechazo contra
el aumento de
los jubilados

AGROCIUDADANO
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Ya puedes respirar tranquilo porque, a pesar de la situación general, estás ahora en un momento económico 
muy prometedor, pero esta estabilidad podría verse afectada si haces oídos sordos a una persona muy cercana 
que te pedirá un préstamo. Puedes hacerlo, ni lo vas a notar y negarte a ello podría afectar a tu karma. En el 
ambiente laboral esta semana surgirán imprevistos y tendrás que adaptarte a las circunstancias con rapidez. 
Intenta mantener relaciones cordiales con tus colegas y entre todos podrán salir adelante con eficiencia y 
rápidamente. La familia estos días es bastante reivindicativa. Menos mal que para ti será una semana positiva 
y tendrás paciencia para sobrellevar el tema familiar y reconducirlo hacia la armonía. Otro punto débil de la 
semana es tu relación sentimental. Hasta ahora has estado controlando todos los movimientos de esa persona 
con la que sales desde hace poco tiempo. Ahora se está empezando a cansar y te dirá que dejes de meterte 
en sus cosas. Hazle caso o acabarás arruinando esta relación. Número de la suerte: 0.

Aprovecha estos días en que tienes a tope tu sensibilidad y tu intuición. Podrás ver con claridad lo que 
debes hacer en cada momento. Lo comprobarás sobre todo en el ámbito laboral porque verás claramente las 
verdaderas intenciones de alguien que está por encima de ti y que siempre te ha mostrado consideración y 
ha sido amable contigo. Era sólo una pose. En realidad te tiene envidia y realmente no hará nunca nada que 
pueda favorecerte profesionalmente. Es un lobo disfrazado de cordero. No te pongas en su contra pero tampoco 
lo complazcas porque no se lo merece. Si te proponen una inversión, ten por seguro que tendrá éxito, pero 
las ganancias pueden tardar en llegar más de lo previsto y tú ahora no estás para tirar cohetes en el aspecto 
económico. Precisamente éste es el motivo de que haya bastante tensión en tu relación amorosa. El dinero 
siempre es fuente de roces y conflictos. Expresa lo que sientes y escucha a tu pareja. Mejora la comunicación 
y podrán superarlo. Número de la suerte: 3.

Después de estos meses de confinamiento, la energía te sale por todos los poros y ahora serás capaz de llevar 
a cabo cualquier cometido. Se te avecina una excelente semana en el ámbito laboral. Siempre has realizado tu 
trabajo en pos de la excelencia. Además tienes un carácter integrador, que busca las buenas relaciones tanto 
con tus superiores como con tus colegas. Sin embargo, estos méritos no se habían visto reconocidos hasta 
ahora. Pero en estos días una persona de poder que ha llegado recientemente a la empresa, sabrá reconocerlo 
y recompensarte. En el terreno amoroso vivirás una experiencia fruto de este momento energético que te hace 
creer que vas a comerte el mundo. Si tienes una relación desde hace tiempo en estos días puede aparecer 
alguien que te deslumbre por completo. Quizá te plantees romper con todo, arriesgarte por intentarlo con esta 
persona. Antes de tomar una decisión, reflexiona, porque no habrá vuelta atrás y podrías lamentarlo mucho. 
Este enamoramiento fulminante podría acarrearte problemas de todo tipo. Número de la suerte:1.

Ya va siendo hora de que abandones esos resentimientos que guardas por cosas que pasaron hace mucho 
tiempo. Ahora te conviene reconciliarte con familiares y amigos con los que habías dejado de tener contacto. 
Acércate tú a estas personas porque dentro de poco te sentirás contento de haber vencido el rencor y de haberte 
acercado de nuevo a ellos. En el ámbito laboral prepárate para una semana de lo más intensa, aunque tú estás 
más dispuesta que nunca a esforzarte. Un o una superior reparará en tu buena disposición y te tendrá en cuenta 
para un cambio de categoría. No lo vas a saber ahora mismo porque esto se producirá más adelante. Pero ten 
toda la confianza en que así será. El lado negativo es que esta sobrecarga de trabajo y responsabilidades hará 
que no estés del mejor humor y esto puede perjudicar a tu pareja, que empieza a cansarse de tus reacciones un 
tanto coléricas cuando no estás de acuerdo en algo. Puedes reconducir el tema pero esfuérzate en controlar tu 
temperamento. Número de la suerte: 3.

Si te preocupaba la relación algo tensa que mantienes con tu familia, entras en una etapa propicia para 
resolver estos problemas. Una persona de fuera del entorno familiar, quizá un buen amigo, mediará entre 
ustedes y conseguirá suavizar las posiciones. En el ambiente laboral harás un descubrimiento que te dejará 
sorprendido. No te sentías valorado, ni tan siquiera apreciado, a pesar de que siempre has intentado demostrar 
tanto tu capacidad como tu preparación. Ahora abrirás los ojos y te darás cuenta de que uno de tus superiores 
tapa tus méritos porque le eclipsarías. Deja ya de ser tan ingenuo y toma medidas. Sabes como hacerlo. En el 
terreno económico ahora estás más animado porque estás entrando en un ciclo mucho mejor auspiciado por 
los astros. ¡Se acabaron las estrecheces! En el amor, vivirás una excelente semana. Tal vez te ha costado un 
poco limar las diferencias con tu pareja, pero has conseguido alcanzar armonía total y disfrutarás muchísimo 
de esta nueva etapa que se abre ante ti. Número de la suerte: 8.

Se te ha despertado el espíritu “curiosón”, nativo de Aries, y es fácil que ahora todo aquello que desconoces 
te llame la atención. Necesitas conocer cosas nuevas y aprender mucho. Inscríbete a algún curso o taller que te 
atraiga. Te hará feliz. En el ambiente laboral quizá has atravesado una situación delicada. Algunos compañeros 
te estaban haciendo la vida imposible y preferiste callar. Esta semana, sin embargo, puedes decidir poner punto 
final a esto. Haces bien en no aguantarlo más y hablar con tus jefes. La persona a quien refieras tu experiencia 
te ayudará a resolverlo y te quitarás un gran peso de encima. En el terreno amoroso, desde hace tiempo tenías 
ciertos recelos acerca de tu pareja. Sin embargo, como te diste cuenta de que era sólo una sensación, decidiste 
pasar de puntillas por el tema. Sin embargo ahora te das cuenta de que había una base para que tú estuvieras 
inquieto. Él/ella se está comportando como si no existieras. No te ha engañado pero te ignora por completo. 
Exígele más respeto. Número de la suerte: 6.

Ahora puedes confiar en tu instinto porque tienes la intuición muy agudizada. Has crecido espiritualmente y 
has ampliado tu nivel de consciencia, aunque quizá todavía tardes un poco en ver hasta qué punto alcanza tu 
nueva visión de las cosas. Si tienes un negocio propio, esta semana empezará bastante agitada por algunos 
roces y discusiones con tus socios o colaboradores. Esfuérzate en lograr la armonía porque esta situación te 
perjudica. En cambio, si el ambiente es cordial, podrás alcanzar el éxito y la prosperidad en poco tiempo. Si 
trabajas por cuenta ajena, en cambio, se acercan días de grandes satisfacciones porque podrás poner en marcha 
un proyecto que te ilusionaba y que ya habías dado por rechazado. Será muy bueno para tu autoestima ver 
que ha sido valorado por tus superiores. En el terreno sentimental, te espera una excelente semana junto a la 
persona que amas. Te costó lo tuyo conquistar a quien ahora está a tu lado, pero ahora te convencerás de que 
valió la pena luchar por este amor. Número de la suerte: 4.

Se acercan días de novedades muy estimulantes para ti, inquieto Leo. Tenías un sueño respecto a tu actividad 
laboral. Hay una meta que ahora puedes alcanzar. Un puesto de trabajo que ansiabas, seguramente en una 
empresa distinta a la que estás, ha quedado vacante. Esta semana los astros protegen los cambios de este 
tipo y si quieres intentarlo aprovecha esta coyuntura astral que te beneficia. Da los pasos para conseguir una 
entrevista. Si lo haces tienes el éxito garantizado. Sin embargo, antes piénsalo bien y valora lo que dejas atrás. 
Ya en estos días tenderás a la reflexión y eso te conviene mucho. En el amor la semana no va a ser una balsa 
de aceite. Pueden surgir diferencias importantes acerca de temas económicos. Puede que tu pareja opine que 
te pasas con los gastos y es probable que lleve razón. No te sientas ofendido y evita esas compras impulsivas 
que te dejan sin blanca. También pueden llegar a tus oídos ciertos chismorreos de personas envidiosas. Ni 
caso, no tienen fundamento. Número de la suerte: 9.

Por fin estás tomando conciencia de que estos arranques de mal humor que tienes de vez en cuando te 
causan problemas en todos los ámbitos. Es el momento de proponerte controlar este aspecto negativo de tu 
carácter. Lo conseguirás y enseguida notarás las buenas vibraciones que hay a tu alrededor. Si tienes una 
empresa, una tienda u otro tipo de negocio, puedes estar un poco descolocado por la cantidad de novedades 
que te has visto obligado a adoptar para hacer frente a la desescalada. Sientes que te sobrepasa y eres un 
poco reacio a esforzarte por asimilarlo. Esta semana se cruzará en tu vida una persona que te hará ver lo 
importante que es esta nueva etapa y que te ayudará a entender esas cosas en las que tienes dificultades. 
En el ámbito amoroso, te darás cuenta muy a tu pesar, de que tu relación atraviesa una crisis desde hace ya 
tiempo. No habías querido verlo pero la realidad se ha impuesto. Todavía estás a tiempo de intentar reconducir 
la situación. Número de la suerte: 2.

Se acercan unos días en los que deberás esforzarte para superar el desánimo y la desgana. Puede que te sientas 
agotado, sin energía y en esta ocasión no se trata sólo de un problema psicológico. Es probable que físicamente te 
haya afectado el cambio de estación y que estés necesitando un suplemento vitamínico u otra ayuda extra. Consulta 
con un profesional para que te recomiende un tratamiento para recuperar esa vitalidad que parece haberte aban-
donado. Necesitas animarte porque en el terreno laboral te espera un reto. Puede aparecer una oportunidad para 
trabajar en un sitio donde estarías más reconocido profesionalmente. Es una ocasión única y te llega precisamente 
ahora, cuando no estás al cien por cien. Date cuenta de lo importante que es y haz lo posible por conseguirla. En 
el amor estás viviendo un reflejo de tu estado de ánimo, en especial si en estos momentos estás solo. Aprovecha 
este tiempo de libertad para fortalecer tu salud emocional. El amor volverá a ti. Número de la suerte: 5.

En el campo laboral esta semana tendrás noticias alentadoras. Ahora sabrás que tu forma de llevar a cabo 
el trabajo se valora y que cuentan contigo para participar en un nuevo proyecto que te ilusionará mucho. 
Todavía tardará un tiempo en ponerse en marcha, pero la satisfacción la tendrás desde hoy mismo y esto te 
hará acudir cada día con ilusión renovada. Convéncete de que los esfuerzos siempre tienen su recompensa. 
También puedes estar contento porque en estos días una persona de tu entorno social te dará las pautas para 
que tu economía salga a flote. Se acabó sufrir por dinero, ahora podrás optimizar tus recursos gracias a estos 
consejos. En el amor, puedes llevarte una buena sorpresa después de los momentos difíciles que has vivido 
últimamente. Puede que tu pareja rompiera su relación y esto te llenó de tristeza y angustia. Pensabas que no 
podrías recuperarte, pero ahora ves que te has repuesto y tienes ganas de volver a salir y divertirte. Hazlo, te 
conviene mucho. Número de la suerte: 4.

Tienes por delante una semana muy interesante, con bastante trabajo y también con cierta tensión. Te estás 
esforzando para que los resultados de lo que tienes entre manos sean perfectos pero entre tus colegas despiertas 
ciertas envidias y alguno incluso intenta boicotear tu trabajo. Sigue concentrado en lo tuyo y no te preocupes. El tiempo 
pondrá a cada uno en su lugar. Además, en estos días podrías tener la oportunidad de arrancar un proyecto que te 
ilusiona y en el que llevas años trabajando. También es una excelente semana para iniciar una actividad comercial por 
cuenta propia. Los astros te protegen ahora en el terreno económico y te proporcionarán los medios necesarios. Todo 
cuadra. En el amor, no estás pasando por tu mejor momento en tu relación. Te das cuenta de que todo esto, tanto la 
parte del trabajo que te agobia como las buenas noticias acerca de tu proyecto, no puedes compartirlo con tu pareja 
porque no te presta ninguna atención. Plantéate si vale la pena seguir adelante con él/ella. Número de la suerte: 7.

DEL 30/05 AL 05/06
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La vecina Mariana Perini se comunicó con El 
Ciudadano para invitar a la comunidad a par-
ticipar de las sesiones virtuales, mediante la 

aplicación Zoom, de diferentes ritmos como aeróbico 
y zumba.   

Perini es Instructora de Ritmos y remarcó que “la idea 
es que el que tiene que estar en su casa se sume para 
pasar un tiempo agradable y se desenchufe de esto que 
estamos pasando”. Las clases son los lunes, miércoles y 
viernes a las 19. Para participar solo hay que descargar 
la aplicación Zoom en el celular o computadora, enviar 
un mensaje al (02226) 54-6854 y esperar la respuesta 
con un link de ingreso. 

Las sesiones son variadas y de a poco se suman nue-
vos vecinos. 

¿Obras o
propaganda?
Sr. Director

En los últimos (4) años 
estuvimos acostumbrados 
a la iniciación de “gran-
des obras” que quedaban 
en eso, en inauguraciones. 
Otras veces, las obras se 

En la edición del sábado 23 de mayo, en la nota 
de la Licenciada en Nutrición Andrea Alzugaray, 
en la página 22, se publicó erróneamente como 
subtítulo “Niños, adolescentes y ancianos”, cuando 
debían figurar en lugar del grupo de las personas 
que no debe realizar ayuno intermitente junto 
con las personas de bajo peso, embarazadas o en 
lactancia, con migraña, con estrés, trastornos de 
ansiedad, trastornos alimentarios, diabetes tipo 1, 
insuficiencia hepática o renal, colesterol, presión 
sanguínea o cardiopatía.

Aclaración

U
Ramón Eufracio Gomes

q.e.p.d.
Falleció el 19/05/2020

56 años
Cementerio de

Marcos Paz

U
Oscar Raúl Carmona

q.e.p.d.
Falleció el 21/05/2020

92 años
Traslado a Crematorio

U
Juan Angel Biñones

q.e.p.d.
Falleció el 23/05/2020

80 años
Cementerio Municipal

de Cañuelas

U
Ramón Alfredo Vallejos

q.e.p.d.
Falleció el 24/05/2020

65 años
Traslado a Crematorio

U
Susana Noemí Brown

q.e.p.d.
Falleció el 26/05/2020

65 años
Traslado a Crematorio

C A S A R O D R I G U E Z 
SEPELIOS: de Sergio 
E. Rodríguez. Sepelios, 
Cremaciones, Traslados. 
Atención personalizada. 
Obras Sociales, Mutuales, 

Prepagas, PAMI. Adminis-
tración y Sala Velatoria: 
Rivadavia 134, Cañuelas. 
Tel./Fax: (02226) 42-3732. 
Experiencia y calidad a su 
servicio.

U
Lila Magdalena

González
q.e.p.d.

Falleció el 24/05/2020
88 años

Crematorio de Burzaco

U
Velia Yolanda Avila

viuda de Natali
q.e.p.d.

Falleció el 24/05/2020
88 años

Crematorio de Burzaco

U
Axel Juan Carlos

Campo
q.e.p.d.

Falleció el 24/05/2020
15 años

Cementerio Municipal
de Cañuelas

CAÑUELAS SERVICIOS 
SOCIALES: P.A.M.I. y to-
das las mutuales nacionales 
y provinciales. Asociados a 
la empresa: SIN CARGO. 
Asesoramiento integral y 
entrega de documentación 
completa para el nuevo 
SUBSIDIO DE CONTEN-
CION FAMILIAR ante el 
ANSES sin cargo. Riva-
davia 217- Cañuelas - Tel. 
(02226) 42-2736. Urgen-
cias al tel. (02226) 1544-
5198.

hacían, pero había peque-
ños trucos para, sin duda, 
bajar costos y aumentar 
la rentabilidad del con-
tratista. En Máximo Paz 
tenemos tres casos así. 
Agua corriente: se tendió 
la red proli jamente en 
el “Centro”, pero en la 
zona este, por ejemplo, 
los caños pasan por la 
avenida Rivadavia y en 
muchos lugares (como 
Villa Hunter) no entran al 
barrio, no sigue el tendido 
hacia Ezeiza. Esa enorme 
barriada sigue sin agua 
potable, aunque en “los 
papeles” figure como que 
tenemos agua. Debería-
mos hablar también de 
las pérdidas de agua por 

muchísimos lugares, que 
ya son lagunas históri-
cas, y que nadie repara. 
En otros casoa, el caño 
pasa por una vereda y NO 
por la otra. Este mismo 
método fue usado para la 
red de gas natural. Los 
caños pasan por la vereda 
par, por ejmplo, pero NO 
por la impar. Como este 
último servicio se hizo 
impagable en esos mis-
mos últimos años, NADIE 
reclamó su habilitación. 
De modo que los caños 
están; el gas, te lo debo. 
El tercer caso fue el de las 
luminarias. Se colocaron 
postes y luces por todos 
lados. Sin embargo, algu-
nas nunca funcionaron o 

dejaron de funcionar hace 
años. Vivo sobre la calle 
República de Uruguay, y 
doy fe. Grandes tramos 
siguen a oscuras. A todo 
esto, o uno de los motivos 
de esto, es la total falta de 
controles e inspección por 
parte de la Municipalidad. 
La conciencia del veci-
no de “la ciudad” sigue 
pensando que lo único 
importante en Cañuelas es 
“la ciudad”, y lo dicen en 
los discursos. Nadie alude 
“al partido” de Cañuelas. 
Hablan de la ciudad. Lo 
demás es propaganda.

Jorge Claudio Morhain
DNI 7.716.442

jcmorh@gmail.com

Dictan clases de 
baile gratuitas 

por Zoom

La instructora de ritmos Mariana Perini con una nueva propuesta en tiempos de pandemia.

Al descargar Zoom se llega a las sesiones de la vecina Perini.
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Asamblea 
Se llevó a cabo la jornada 

de asamblea de la Coopera-
tiva Obrera de Máximo Paz 
Ltda. (más conocida como 
“La avícola”).

Durante la misma se 
cumplieron los objetivos 
de rendición contable y 
elección de la totalidad de 
su Consejo de Adminis-
tración.

La titular de la Dirección 
de Economía Social de la 
Municipalidad de Cañuelas 
participó del acto y su titu-
lar, Flavia Guardia, llevó 
el mensaje y saludo de la 
intendenta Marisa Fassi 
acordando una reunión con 
la flamante Dirección en 
los próximos días.

En esta jornada los re-
presentativos del espacio 
municipal se pusieron a 
disposición con voluntad, 
acompañamiento para tra-
mitar la tarifa social y pre-
sentación ante el INAES 
(Instituto Nacional de Aso-
ciativismo y Economía 
Social), autoridad de apli-
cación del régimen legal 
cooperativo y mutual que 
tiene bajo su órbita facul-
tades y atribuciones ins-
titucionales-corporativas 
exclusivas e intransferibles 
en materia de cooperativas 
y mutuales en todo el país, 
siendo su fin principal 
y superior una adecuada 
y oportuna promoción, 
desarrollo, fiscalización y 
sanción de las mismas.

El resultado del día arro-
jó como consecuencia el 
conocimiento de las nuevas 
autoridades electas; Presi-
dente, Miguel Corvalán; 
Secretario, Guillermo En-
rique; y Tesorero, Javier 
Rodríguez.

La jornada especial se 
realizó tomando todas las 
prevenciones sanitarias 
para esta Cooperativa in-
tegrada por más de un 
centenar de socios, des-
tacada por su solidaridad 
permanente con toda la 
sociedad maximopaceña y 
cañuelense.

Algunos de los integrantes que participaron de la jornada de la Cooperativa avícola de 
Máximo Paz.

Peligro por presunción 
de venta de una parte 
de tradicional barrio

Seguramente varios de los 
ocasionales lectores de esta 
sección recordarán como 
años atrás, promediando el 
2012, quien relata ofreció 
en varias entregas semana-
les lo que entonces fue el 
comienzo de la usurpación 
de espacios públicos en el 
agreste y costero barrio San-
ta Anita, en Cañuelas Norte.

Apropiación que median-
te alambradas mutiló del ba-
rrio cerca de doce manzanas 
cuyos referenciales, según 
se detallaba en el vocifere 

Mitre en la actualidad. Obsérvese en panorámica el primitivo concaveo vial.

vecinal de por aquel enton-
ces, serían ni mas ni menos 
que la locación fiscal de una 
plaza, el predio para un es-
tablecimiento educativo (en 
la actualidad el barrio por la 
temática carece de tal), otro 
destinado a un dispensario 
de primeros auxilios (ídem 
que el paréntesis anterior). 
Como así  también un pre-
sunto predio cedido al fla-
mante –por desdoblamiento 
del de San Justo– Obispado 
de Laferrère. Donación que 
según datos de testigos de 
aquella época, tendría como 
función generar un ámbito 
para recupere emocional de 
personas víctimas de vio-
lencia doméstica y familiar. 
Hoy llamado Violencia de 
Género.

Movimiento que por el 
interés creó hasta una Junta 
Vecinal. La misma que por 
ese entonces denunciaba al 
transgresor ocupante de lo 
reclamado como Leonardo 
Babau.

Si bien la actualidad en-
cuentra al ilegal latifundio 
con nuevo propietario, el 
peligro también es otro. Ya 
que hoy no se trata de la 
consumada usurpación, si 
no el de la irreparable venta.

Por tal motivo, sería de 
suma utilidad que la Dele-
gación Municipal local, en 
absoluta pasividad con el 
tema hasta la fecha, remita 
a quien corresponda los pla-
nos barriales que atestiguan 
el emplazado de calles y 
parcelas para que de una 
forma judicial se devuelva 
al barrio la cuarta parte de 
su trama urbana.

Oído al pasar
“... de qué sirve promo-

cionar la prevención si el 
mismo auto parlante que la 
vocifera casi termina bajo 
un camionero dormido...”.

Alusión que refiere a 
los semáforos del populo-
so cruce Santa Rosa-San 
Esteban que dejaron de 
funcionar llamativamente 
al otro día de declarado el 
aislamiento obligatorio y 
que a la fecha, aún nadie 
reparó. 

Se sabe que la ruta es 
nacional. Sin injerencia 
municipal. Sería actuar de 

oficio. Gestar.
En pocas palabras, ocu-

parse.

Llamado y aclaración
Con referencia al artículo 

publicado en la edición de 
fecha sábado 16 de mayo 
donde se detallaban los por-
menores de una informal 
asociación delictiva dedi-
cada a robos generales en la 
localidad, se comunicó con 
este medio vía telefónica un 
vecino del barrio San Este-
ban atesorando en sí el alias 
“Raúl el chatarrero” pero 
negando terminantemente 
su asociación al ámbito 
delictivo. 

Por el caso, queda hecha 
la aclaración.

Mención
Padres de niños cursan-

tes del promocional sexto 
grado de la Escuela 16 de 
Santa Rosa desean mani-
festar por este medio el 

Cuarto de barrio. Avenida Belgrano y Vélez Sarsfield. En 
medio, no detallada, la troncal Mitre. 

Violencia entre vecinos 
e incendio

El incendio de una vi-
vienda y otros focos íg-
neos fue el resultado de 
una discusión entre varias 
familias de la zona oeste 
de Máximo Paz, más pre-
cisamente el barrio Altos 
Verdes. Elementos contun-
dentes que eran arrojados 
por el aire junto a gritos 
hacia una familia sindicada 
por sus pares como delin-
cuentes. Fue necesaria la 
intervención de numerosos 
efectivos policiales para 
apaciguar el descontrol 
que se había generado ante 
la mirada de muchos otros 
habitantes de la zona que 
salían de sus casas ante 
semejante zafarrancho.

La familia atacada fue 
rescatada sin registrar he-
ridas ninguno de sus inte-
grantes. Al momento hay 
tres personas identificadas 
como posibles autores del 
hecho, donde interviene la 
fiscalía a cargo de la Dra. 
Norma Pippo.

La intervención del Des-
tacamento de Bomberos de 
Alejandro Petión permitió 
sofocar el fuego registra-
do en la vivienda y otros 
lugares.

Cumpleaños
Mañana cumple años 

Adrián Chávez. Muchas 
felicidades en su día.

El pasado sábado Juan Ángel Biño-
nes, de 80 años, fue hallado muerto 
en su vivienda por la Policía de la 
localidad. Cuando lo encontraron 
tenía un disparo en su pecho y cerca 
de su cuerpo había un revolver cali-
bre 38. La investigación determinó 
que finalmente se suicidó ya que en 
sus manos tenía restos de pólvora; 
trascendió que padecía una grave 
enfermedad.

Nació en Máximo Paz y su casa 
paterna estaba en la calle 9 de Julio, 
actualmente residía Belgrano al 400. 
Se casó con Raquel Ávila y tuvo dos 
hijos. Colaboró con distintas institu-

ciones del pueblo. Aliado al radica-
lismo local, acompañó el movimiento 
bajo la gestión del ex intendente 
Ezequiel Rizzi y fue Delegado co-
munal por un tiempo. Años más tarde 
volvió al cargo por un breve lapso de 
la mano de Héctor Rivarola. En su 
período en la delegación municipal 
se construyó la salita en donde hoy 
funciona el corralón.

Vecino de toda la vida de Máximo 
Paz y muy querido, los vecinos sin-
tieron gran conmoción por ser una 
familia muy querida del pueblo. Fue 
empresario de la carne y se dedicaba 
a la venta de la misma. 

Máximo Paz despidió Juan Biñones, su ex delegado

reconocimiento debido al 
vocacional desempeño de 
la docente Ornela Salum. 
Observación que además 
del administre de un grupo 
de tareas por WhatsApp 
abierto las 24 horas a cual-
quier consulta, radica en 

la prestación a recorrer en 
persona los diversos do-
micilios urbanos y rurales 
del alumnado repartiendo y 
explicando diferentes temas 
mediante un integrativo 
plan de tareas compuesto 
por folletos y fotocopias.
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Un 25 de Mayo 
distinto

Este 25 de Mayo dife-
rente, en nuestras casas, 
con algunas banderas en 
ventanas y puertas, con 
actos patrios virtuales, 
pero recordando aquellos 
hechos y personas que 
decididamente se unieron 
para gestar un nuevo país. 

L a  R e v o l u c i ó n  d e 
Mayo,  e l  pr imer  paso 
político e institucional 
para  e l  nacimiento de 
la República Argentina 
como un Estado inde-
pendiente, fue el proceso 
que en 1810 concentró, 

en la Ciudad de Buenos 
Aires, el levantamiento 
de los criollos contra la 
autoridad delegada por 
la Corona de España en 
el Virreinato del Río de 
la Plata, cuyo derroca-
miento derivó en la crea-
ción del primer gobierno 
patrio.

Y de lo sucedido en 
aquellos días, entre los 
preparativos y la jura de 
la Primera Junta el 25 
de Mayo, hay imágenes 
retratadas en pinturas y 
frases que rememoran la 
epopeya de aquellos hé-
roes que se alzaron contra 
la autoridad colonial. 

Hoy ante esta situación 
que nos toca vivir otros 
héroes son los que están 
trabajando en hospitales, 

Ultima jornada de entrega del bolsón de PAMI en el Centro de Jubilados de Alejandro Petión.

centro de salud, etc., cui-
dando nuestra salud. Hoy 
como ayer solo juntos  
podremos salir adelante.

Un ¡Viva la Patria! uni-
dos como el gran pueblo 
argentino.

Olla popular     
El pasado fin de sema-

na un grupo de vecinos 
de la localidad organizó 

una olla popular con fines 
solidarios destinada a dar 
una mano a quienes más lo 
necesitan. 

Fue así que los asistentes 
recibieron diferentes vian-
das de comida durante el 
sábado (fideos con tuco), 
domingo (locro) y lunes 
(guiso de arroz con pollo 
y arroz con leche). 

El especial agradeci-

miento a quienes desti-
naron su tiempo y ayuda 
para poder llevar adelante 
esta iniciativa solidaria 
que tuvo una importante 
convocatoria.

Bolsones
El pasado jueves 21 

el Centro de Jubilados y 
Pensionados de Alejandro 
Petión realizó la última 

entrega del bolsón Pro 
Bienestar de PAMI, con 
todos los recaudos nece-
sarios.

La entidad informa que 
a partir de ahora PAMI de-
positará el valor del bolsón 
en la cuenta sueldo de cada 
jubilado o pensionado. 

Agradecemos su colabo-
ración y sigan quedándose 
en casa.
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Representantes locales 
de disciplinas como ciclis-
mo, polo, automovilismo, 
rugby y fútbol han pasado 
ya por esta sección en la 
que cada uno de los en-
trevistados se ha sometido 
a exactamente el mismo 
cuestionario.

¿El objetivo de esta se-
rie de entrevistas? Cono-
cer una faceta más íntima 
de estos deportistas o ex 
deportistas, por un lado, 
además de encontrar di-
ferentes puntos de vista 
sobre los mismos reque-
rimientos basadas dichas 
respuestas en las distintas 
exigencias de cada de-
porte en particular, o de 
las vivencias cosechadas 
o bien de una serie inter-
minable de factores que 
pueden actuar al momento 
de armar las respuestas a 
los requerimientos de este 
medio.

En este caso el boxeo 
hará su debut en esta sec-
ción siendo el protago-
nista de esta entrevista 

Adrián ‘Pingo’ Daneff, 
aquel boxeador de extensa 
carrera en el amauterismo 
que logró consagrarse 
Campeón Sudamericano 
(6 de marzo de 1998 ante 
Carlos Málaga) afron-
tando incluso dos chan-
ces mundialistas, una de 
ellas ante un boxeador 
que le llevaba diez kilos 
lo cual es una locura en 
este deporte aunque ‘El 
Pingo’, haciendo gala de 
su valentía, aceptó el de-
safío y viajó a Sudáfrica. 
Esto sucedió allá por el 
‘99 siendo su rival Digan 
Tobella en el marco de 
la International Boxing 
Organization (IBO).

También supo enfrentar 
a Sergio ‘Maravilla’ Mar-
tínez, en Club Argentino 
de Quilmes,  y  a  Chad 
Bennet en Australia.

Dedicado de lleno a la 
formación deportiva de 
sus hijos, en calidad de 
entrenador, Daneff aceptó 
sumarse a esta serie de 
entrevistas.

ENTREVISTA

“El boxeo me dio reconocimiento y 
respeto en el ambiente deportivo”

Adrián Daneff con el cinturón Sudamericano ganado en marzo del 
‘98 ante Carlos Málaga.

Daneff enfrentó a Bennet en Australia, en el 2004, por el Título Mundial de la Federación 
Internacional de Boxeo (FIB).El cañuelense en una de los tantos combates televisados por Canal 9.

–¿Qué le dio el depor-
te?

–Muchas satisfacciones 
y sobre todo una vida sana 
y correcta.

–¿Qué le sacó el de-
porte?

–Tiempo para estar con 
mi familia; el boxeo me 
demandaba muchas horas 
dado que el entrenamiento 
lo hacía fuera de casa. Me 
iba a la mañana y volvía 
casi de noche.

–¿Qué perdió por el 
deporte?

–Nada. Fue lo mejor de 
la vida. Me dio muchas 
satisfacciones.

–¿Qué ganó por el de-
porte?

–El boxeo me dio re-
conocimiento y respeto 
en el ambiente deportivo 
además de poder vivir de 
lo que me gustaba.

–Si pudiera volver el 
tiempo atrás, ¿tomaría 

alguna decisión diferente 
a las tomadas respecto a 
su carrera deportiva?

–Agregaría diferentes 
técnicas a los entrena-
mientos repartiendo el 
trabajo en tres turnos para 
que el cuerpo descanse en 
lugar de hacer todo jun-
to como hacía. También 
practicaría de diferentes 
formas haciendo otro tipo 
de trabajos e incluso su-
mando profesionales como 
preparadores físicos, por 
ejemplo. Cambió mucho 
el boxeo. Yo hacía todo el 
trabajo junto y en un solo 
turno, eso ya no existe.

–¿Está conforme con 
su carrera deportiva?

–Sí, totalmente. Estuve 
metido veinte años en el 
boxeo contabilizando tan-
to la etapa amateur como 
la profesional. Tuve una 
larga carrera como ama-
teur, fui campeón de ligas 
y también campeón ama-

cont. en pág. sig.
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Los brazos en alto del cañuelense lo dicen todo: otro triunfo por la vía rápida. Una constante en la carrera de Daneff: victoria por knock out.

Adrián Daneff junto a todos sus hijos, en la actualidad.

En la actualidad Daneff es el entrenador de sus dos hijos, quienes ya están metidos en el mundo del profesionalismo.

teur mientras que, como 
profesional, fui Campeón 
Sudamericano, pude pe-
lear por títulos mundiales 
y latinos, enfrenté a los 
mejores exponentes del 
país y a grandes campeo-
nes mundiales. Di todo lo 
que tenía por lo que estoy 
sumamente conforme.

–¿Alguna cuenta pen-
diente?

–No haber podido ser 
Campeón del Mundo, lo 
cual intenté dos veces. Pri-
mero en Sudáfrica y perdí 
y luego en Australia, en 
2004, donde considero que 
había derrotado a Chad 
Bennet pero el fallo fue 
una vergüenza, me dieron 
la pelea perdida cuando no 
fue así. Volví a Argentina 
con una amargura terrible 
porque, con 34 años en 
ese entonces, sabía que no 
me quedaba mucho tiem-
po más en el boxeo y me 
sacaron la posibilidad de 
ser Campeón del Mundo.

–¿Lo han defraudado 
en el ambiente depor-
tivo?

viene de pág. ant. –Muchas veces y siem-
pre por fallos de los jura-
dos. Uno ganaba la pelea 
de punta a punta, lo cual 
veía todo un país por te-
levisión, y tres tipos te 
daban la pelea perdida.

–¿Lo han sorprendido 
para bien?

–Nunca,  s iempre me 
perjudicaron.

–Siempre dentro del 
deporte, ¿éste le permi-
tió conocer una faceta 
diferente o impensada en 
gente conocida?

–No necesariamente aun-
que está claro que el de-
porte, o sea el boxeo en sí, 
me dio conocimiento. Es 
decir me permitió conocer 
muchos países que nunca 
había visitado en mi vida, 
me permitió estar con gente 
con costumbres muy dife-
rentes a las mías y eso es 
conocimiento.

–De no haber sido de-
portista, ¿qué cree que 
hubiera sido de su vida?

–Calculo que mecánico 
como mi papá, chapista 
como mi suegro ‘Tito’ 

Véliz o carnicero como 
mi tío Hugo Dafuncchio. 
De hecho esos fueron los 
tres trabajos que tuve en 
los primeros tiempos en 
el boxeo, laburos que me 
permitían entrenar.

–¿Qué lugar ocupa en 
su vida actualmente el 
boxeo?

–El primer lugar. Ocupó 
y ocupa un lugar funda-
mental tanto cuando lo 
practiqué como ahora que 
entreno a mis hijos. 

–¿El mayor logro depor-
tivo?, no necesariamente 
por el peso propio del logro 
en sí, sino por lo que repre-
sentó para usted.

–Consagrarme Campeón 
Sudamericano y poder 
ver los títulos que han 
cosechado mis hijos en sus 
carreras como amateurs 
ganando títulos Metropo-
litanos, siendo Campeo-
nes de la Liga de Buenos 
Aires, Campeones de las 
Estrellas y Campeones 
Argentinos además del 
Título Latino, ya como 
profesional, del Consejo 
Mundial de Boxeo que 

logró mi hijo Claudio.

–¿El mayor fracaso 
deportivo?,  s i  es  que 
considera haberlo tenido. 

–No considero haber 
tenido uno.

–¿Qué consejo le daría 
a quien está por dar los 
primeros pasos en su 
mismo deporte?

–Debe entrenar mucho y 
sobre todo cuidarse. Debe 
llevar adelante una vida 
sana y si piensa dedicarse 
al boxeo tiene que dedi-
carle mucho tiempo para 
intentar vivir del boxeo.

–¿Qué consejo le daría 
a quien busca convertirse 
en un profesional del de-
porte que practica/ó?

–El entrenamiento es todo 
y debe escuchar a la gente 
que sabe para aprender de 
sus consejos. Llevar ade-
lante una vida correcta es 
fundamental y tiene que 
dedicarse totalmente al 
deporte.

Lic. Matías Folgueira
matiasf@elciudadano.com.ar

Un jovencito Daneff con las manos ya vendadas en la previa de uno 
de los tantos combates afrontados en su extensa carrera deportiva.
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En la pasada edición de este semanario se presentó 
la primera entrega de esta serie de artículos en los que 
deportistas locales, de diferentes disciplinas, enumeran 
actividades que han comenzado a realizar en este tiempo 
de cuarentena.

Naturalmente todas estas actividades se vuelven po-
sible en la actualidad al existir determinada cantidad de 
tiempo libre que en épocas normales no existe.

En esta ocasión los entrevistados son Candela Recalt, 
del hockey de Las Cañas,  ‘Fico’ Baquero, del primer 
equipo de rugby de la misma institución auriverde, el 
polista Federico Teves, el arquero de ‘El Rojo’ Gastón 
Brambati, la nadadora Florencia Salmón y el piloto de 
automovilismo Nahuel Latapié.

l Federico Teves (polo). “Si bien no hay actividad, 
acá en el campo están los caballos los que demandan 
atención y tiempo naturalmente. No obstante queda algo 
de tiempo como para disfrutar de mis hijos con quienes 
ando a caballo y aproveché también para mejorar las 
instalaciones haciendo nuevos montureros y aggiornando 
corrales así que hice algo de pintura. En lo que va de la 
cuarentena también he realizado varios vivos de Insta-
gram con la gente que forma parte del club entrevistando 
a ‘El Ogro’ Fabbiani, a los hermanos Castagnola o a ‘El 
Chupa’ López, todos allegados a El Relincho, además 
de formar parte también de estos ciclos gente que habi-
tualmente juega acá; es algo como para divertirnos un 
poco entre nosotros”.

l Nahuel Latapié (automovilismo). “En esta cua-
rentena me hice el albañil (risas). En la galería tenía 
solo hecho el contra piso así que le hice la carpeta y 

AISLAMIENTO EN TIEMPOS DE CORONAVIRUS

¿Qué hacen los deportistas locales en los 
tiempos libres generados por la cuarentena?
Albañilería, pintura de obra, lectura, pintura artística, cocina, yoga y carpintería son algunas de las 
actividades abordadas por deportistas locales en el actual período de aislamiento.

hasta coloqué las cerámicas en una superficie de cuatro 
por diez metros. Lo más importante es que quedó muy 
bien. Ahora tengo que seguir con revoques y pintura 
para, cuando finalice eso, terminar un baño exterior así 
que estoy a full haciéndome el albañil. Tengo bastante 
para entretenerme así que si la cuarentena sigue, tengo 
trabajo para hacer”.

l Federico Baquero (rugby). “Le estoy dedicando 
un poco más de tiempo a la cocina, algo que antes de 
todo esto me costaba bastante. También estuve haciendo 
refacciones en la casa así que hice algo de pintura y me 
animé a hacer algo de carpintería, incluso colocar un 
placard. Paralelamente estoy haciendo cursos a distan-
cia ya que, como Profesor de Educación Física, trato de 
adquirir nuevos conocimientos en el área docente y en 
los deportes. También seguimos con los entrenamientos 
del club (Las Cañas) por Zoom dos veces por semana, 
a lo cual le sumo algún trabajo aeróbico corriendo en el 
patio de casa”.

l Florencia Salmón (natación). “¡Justo en este mo-
mento estoy horneando tapitas de alfajores de maicena! 
Cada tanto me agarra la cocinera y nos damos un gustito. 
En este período de cuarentena empecé a hacer varias 
cosas que me ayuden a consumir energía. Por otro lado 
estoy haciendo yoga con mi mamá en los días en los que 
no hago entrenamiento físico. También estoy usando mu-
cho la bicicleta fija. Buscándole el lado positivo a todo 
esto, puedo afirmar que tengo más tiempo para compartir 
con mi familia, algo que me faltaba el año pasado al no 
vivir en Cañuelas”.

l Gastón Brambatti (fútbol de la C). “Trato de co-
cinar y dar una mano en casa siempre, aunque admito 
que en realidad me doy maña con la cocina, y en las 

Teves se dedicó a realizar refacciones en su club de polo.

Pintura (de obra), carpintería y algo de cocina: las nuevas activi-
dades de ‘Fico’ Baquero.

Brambati: “Siempre busco hacer algo diferente para pasar el 
tiempo en esta cuarentena”.

cont. en pág. sig.
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viene de pág. ant.

tareas de la casa también soy de hacer cosas. Desde que 
empezó la cuarentena pinté toda la casa y arreglé cosas 
que necesitaban mantenimiento. Siempre busco hacer 
algo diferente para pasar el tiempo en esta cuarentena. 
La verdad es que se extraña mucho ir a entrenar y estar 
en contacto con el césped, con la cancha, con los com-
pañeros e incluso el vestuario y todo lo que conlleva el 
fútbol, pero bueno a través de Zoom seguimos entrenando 
y estando en contacto con mis compañeros”.

l Candela Recalt (hockey). “Al tener más tiempo 
del habitual trato de hacer cosas con las que pueda dejar 
un poco de lado la tecnología, como por ejemplo pintar 
cualquier dibujo que vea por ahí. También estoy aprove-
chando para terminar los libros que voy dejando colgados 
y escucho mucha música. Con respecto al hockey nos 
mandan rutinas con videos explicativos para que hagamos 
por día, lo cual ayuda un montón a seguir manteniendo 
el ritmo cada uno desde su casa, y dos veces por semana 
metemos una reunión para charlar cómo va llevando 
cada familia la situación, nos reímos un rato y también 
se habla sobre situaciones de juego o dudas que pueden 
surgir durante un partido”.

Latapié se volcó de lleno a la albañilería.

Salmón: yoga, cocina y contacto estrecho con la familia en tiempos 
de pandemia.

Pintura, lectura y escuchar música, las principales actividades de 
Recalt en cuarentena.
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El pasado lunes 25 y con el apoyo del mu-
nicipio local una decena de clubes y peñas 
de Cañuelas formaron parte de una campaña 
solidaria al cocinar y distribuir alrededor de 
cuatro mil porciones de locro en comedores 
y merenderos de zonas vulnerables.

La intendenta Marisa Fassi acompañó la 
iniciativa que contó con la coordinación y el 
apoyo de la Secretaría de Deportes y Disca-
pacidad y que incluyó también a deportistas 
destacados de la comunidad.

Durante la mañana la jefa comunal visitó 
junto a Gustavo Arrieta algunos de los 
centros de trabajo donde voluntarios de las 
instituciones y funcionarios colaboraron 

desde temprano cocinando el locro, que 
luego fue distribuido de manera gratuita 
buscando llegar a los sectores más vulne-
rables del distrito.

Entidades como el Cañuelas Fútbol Club, 
Las Cañas, Club San Martín, Club Villa 
María de Máximo Paz, Club Santa Rosa 
y Uribelarrea Fútbol Club, además del 
Círculo Boquense de Cañuelas, Peña River 
Plate, Peña San Lorenzo, Escuela de FutVal 
SMATA Scholas Ocurrentes, Torneo Infantil 
Barrial y docentes del barrio Belgrano se 
congregaron desde primeras horas de la 
mañana en diferentes sedes para preparar 
los alimentos y las viandas que luego fueron 

CLUBES SOLIDARIOS

Se distribuyeron más de cuatro mil raciones de locro

La familia Salmón junto a Marisa Fassi en el predio del Sarmiento.Eli, Moliner y Moreno, del Cañuelas Fútbol Club, junto a la intendenta Fassi.

distribuidos en comedores y merenderos.
En cuanto a los deportistas que forma-

ron parte de esta movida cabe mencionar 
a Nicolás Eli, Florencia Moreno, Agustín 
‘Pipi’ Barreiro, Claudio ‘Chaíto’ Daneff 
y Jesús ‘Chechu’ Daneff, Mauro Giraldo, 
Axel López, Florencia Salmón, Alejandro 
Noriega, Mariano Salmón, Octavio Salmón 
y Alexis Miranda.

Del mismo modo la intendenta Marisa 
Fassi recorrió algunos de los puntos de 
trabajo acompañada del administrador 
General de Vialidad Nacional Gustavo 
Arrieta, y funcionarios municipales, tras 
colocar una ofrenda floral en la réplica de 

la Pirámide de Mayo en homenaje a los 
héroes de la Patria.

“Hoy es un día de la Patria diferente; 
no tenemos nuestro tradicional festejo ni 
nuestro desfile, pero como ha pasado desde 
el inicio de esta pandemia las instituciones 
nos siguen sorprendiendo por el grado de 
compromiso y solidaridad que demuestran. 
No hay mejor manera para homenajear a 
quienes lucharon por nuestra libertad que 
con una actividad solidaria que lleve un 
plato de comida a la mesa de las familias 
más humildes; les agradezco el esfuerzo y 
el compromiso que demuestran siempre”, 
sintetizó la mandataria comunal.

Tras ser reelecto al frente de la AFA, 
Tapia volvió a afirmar que los ascensos 
se definirán en la cancha. El ex ‘Rojo’ 
Diego Martínez está cerca de dirigir en 
Primera. Clubes afiliados a AFA podrán 
suspender empleados por noventa días y 
hacer recortes de hasta un 25 por ciento 
en sueldos.

Días atrás Claudio ‘Chiqui’ Tapia, en su 
primera aparición luego de su reelección 
al frente de la AFA, fue sumamente claro 
con algunos aspectos que hacen al fútbol 
en general y al del ascenso en particular 
en esta inusual pandemia: “no hay fecha 
pensada para la vuelta al fútbol’’, ‘‘los 
ascensos se definirán en la cancha’’ y 
‘‘no tenemos que apresurarnos, toda la 
dirigencia prioriza la vida’’ fueron las 
frases más certeras del mandamás del 
fútbol vernáculo.

Al pedírsele más precisiones, Tapia 
aclaró que se refería a la Primera Nacional 
en lo concerniente a los ascensos, división 
en la que el panorama está complicado 
a diferencia de las otras categorías en 
las que la solución sería más sencilla de 
hallar.

‘‘No podemos decir cuándo jugamos, 
dependerá de la pandemia. Hoy decían que 
la curva o que la pendiente va a ser a mitad 
de junio. Un mes atrás, la fecha era otra, 
y menos mal que se va corriendo un poco, 
porque la estructura de sanidad nuestra 
va creciendo. El pico cada vez está más 
lejano, pero va a llegar. Argentina se está 
preparando para ese momento y está muy 
bien, porque la prioridad son las vidas, la 
salud antes que la economía’’, concluyó.

¿Martínez a Godoy Cruz?
En medio de este parate absoluto del 

mundo fútbol surgió hace unos días la 
posibilidad que un ex CFC dirija, una vez 
reanudada la actividad, en la nueva Liga 
Profesional de Fútbol.

De hecho Diego Martínez, quien defen-
dió la casaca de ‘El Rojo’ como jugador 
dirigiéndolo luego durante una tempo-
rada y media logrando la clasificación a 
la Copa Argentina, estaría muy cerca de 
reemplazar a Mario Sciacqua en el equipo 
mendocino.

Actualmente en Estudiantes de Caseros, 
Martínez ya tendría  todo arreglado para 
partir a tierras mendocinas tras acordar la 
parte económica, siendo además el prefe-
rido del presidente José Mansur.

En la última edición de Primera Nacio-
nal, con Martínez a la cabeza, Estudiantes 
de Caseros finalizó en la tercera coloca-
ción de la Zona A con 36 unidades (once 
victorias, tres empates y siete derrotas).

Habilitados a ajustar
La AFA y la Unión Trabajadores de En-

tidades Deportivas y Civiles (UTEDyC), 
al igual que otros gremios en medio de 
esta pandemia, firmaron recientemente 
un acuerdo en los términos del Artículo 
223 bis de la Ley de Contrato de Trabajo 
en el que se contempla la posibilidad de 
suspender empleados por tres meses.

Dicho acuerdo habilita además a rea-
lizar rebajas escalonadas en los sueldos 
de esos trabajadores durante un período 
de noventa días por lo que, tras cobrar el 
cien por cien del salario en abril, en mayo 

FUTBOL

De todo como en botica pero en cuarentena

cobrarán el ochenta y el setenta y cinco 
por ciento en junio bajo el concepto de 
“no remunerativos” y calculado sobre el 
salario neto que se hubiera devengado por 
prestar servicios normalmente.

Este acuerdo enmarca a todos los em-
pleados de los clubes afiliados a AFA.

Las citadas entidades llegaron a este 
acuerdo casi un mes después de nego-
ciaciones.

Por otro lado cabe aclarar que el resto 
de los trabajadores que  desempeñan su 
trabajo regularmente o a distancia, no 
sufrirán recortes.

Por otra parte aquel mismo acuerdo en 
su punto dos sostiene que las instituciones 
no reducirán salarios ni efectuarán suspen-
siones –a excepción de lo acordado– sin 

causa justa en los términos del Artículo 
247 de la Ley 20.744.

Del mismo modo se aclara que, en caso 
que las entidades accedan al programa 
del Estado de Asistencia al Trabajo y la 
Producción, la remuneración será dedu-
cida y se considerará a cuenta de pago 
de las remuneraciones o de la asignación 
de dinero prevista en el Artículo 223 bis 
de la LCT.

Asimismo el documento trata también 
sobre los trabajadores considerados como 
‘‘rama por reunión’’, es decir aquellos que 
trabajan eventualmente por ejemplo en los 
partidos. En ese caso se pide a los clubes 
que incluyan en sus nóminas a esos traba-
jadores así quedan comprendidos dentro 
de los beneficios del programa de ATP.

Martínez dirigiendo a ‘El Rojo’ en 2016. Claudio ‘Chiqui’ Tapia.
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Hace unas ediciones atrás 
El Ciudadano publicó un 
artículo en el que se dio 
cuenta de pilotos cañuelen-
ses que, en forma indivi-
dual, despuntaban el vicio 
tuerca ante este período de 
inactividad recurriendo al 
simulador.

De hecho Gastón Bertoni, 
Nahuel Latapié y Germán 
Girotti son algunos de los 
personajes de la escena 
automovilística local que 
retomaron o se volcaron 

al uso del simulador con 
el advenimiento de la cua-
rentena.

En aquel entonces estos 
pilotos competían en ca-
rreras sueltas, por así lla-
marlas, o en campeonatos 
organizados por grupos de 
automovilismo virtual.

Pero ante la extensión 
de esta cuarentena, varias 
categorías que existen en la 
realidad han creado sus pro-
pios campeonatos virtuales 
donde compiten sus propios 

pilotos dejando la puerta 
abierta, a la vez, a gente que 
no necesariamente integra 
el lote real de pilotos.

En este sentido cabe men-
cionar a la Monomarca Fiat, 
cuyo actual campeón es Na-
huel Latapié, que ha dado 
inicio recientemente a la 
temporada 2020, siendo el 
piloto del paraje El Taladro 
uno de sus participantes.

El TC2000 Platense tam-
bién ha seguido este camino 
con singular éxito ya que 

DEPORTE MOTOR

Categorías de la realidad invadieron el mundo virtual
TC Biplaza Bandsen, Monomarca Fiat, TC 2000 Platense y GT900 ya abrieron sus temporadas 2020 
simuladores mediante. Próximamente lo hará Areneros 1400.

ha logrado reunir, hasta el 
momento, parques virtuales 
que duplican a la cantidad 
de autos que suele reunir en 
la realidad.

Areneros 1400 es otra 
de las categorías que está 
a punto de sumarse a esta 
movida encontrándose ya 
listos varios de los au-
tos a utilizar, sucediendo 
lo mismo con la Biplaza 
Brandsen.

Por lo general estas cate-
gorías compiten, o compe-
tirán, sobre los circuitos en 
los que corren en la realidad 
aunque no obstante existen 
casos, como el de la Mo-
nomarca Fiat, donde en el 
mundo virtual compiten en 
trazados en los que jamás 
han disputado una carrera 
siendo ello todo un desafío 
para los pilotos.

En lo que hace a cañue-
lenses en pista, hasta el 
momento han participado 
Nahuel Latapié, Hernán Be-
lletieri y Gastón Bertoni en 
la Monomarca Fiat y Alan 
Da Cunha en la Biplaza 
Brandsen, mientras que, en 
esta misma categoría de ca-
feteras, ya poseen sus autos 
listos aunque aún no han 
corrido César Sclavi y la 
dupla Lahorgue-Carballo.

Por otro lado Germán 
Girotti, Gastón Bertoni y 
Hernán Belletieri aguardan 
el inicio de la temporada 
virtual de Areneros 1400.

Alan Da Cunha fue segundo en la primera fecha del torneo vir-
tual del TC Biplaza Brandsen. El cañuelense utilizó un auto que 
estaba libre.

Bertoni volverá a Areneros 1400 aunque de manera virtual. César Sclavi también tiene una cafetera con sus colores y pu-
blicidades en el mundo virtual, aunque no posee la silueta del 
famoso Twingo.

Carballo-Lahorgue tienen un auto con sus colores en la Biplaza 
Brandsen, pero no formaron parte de la primera fecha.

En el mundo virtual el auto de Girotti es rojo y blanco.

En el mundo virtual Latapié corre en cinco categorías diferentes.
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COMPRO muebles antiguos y 
modernos, artículos del hogar, 
aberturas en general. Juárez 
338, Cañuelas, tels. (02226) 
1560-6019 ó 42-3621.

COMPRO: horno pastelero, 
amasadora, mesa de trabajo 
de acero inoxidable, cocina 
comercial y cafetera comer-
cial de dos bocas. Tel. (02226) 
1549-0765.

EVENTOS AL SUR: alquiler 
de manteles, cubremesas, 
caminos, vajilla, tablones, 
sillas, funda de sillas, mesas 
redondas. Livings. Mesas y 
sillas infantiles. Tels. (02226) 
1568-1369 ó 42-2653 I.D. 
583*3600/1.

ALQUILO casa en Mar de Ajó 
para 6 personas. A 50 metros 
del mar. Sombra, parrilla y 
espacio verde. Lugar para 
auto. TV por cable, heladera 
con freezer y microondas. 
Tel. (011) 15-5655-1158. Ver 
fotos en calle Rivadavia 937.

ALQUILO depto. para persona 
sola (sin hijos, ni mascota) en 
el Barrio Libertad. $4.800 por 
mes. Tel. (02226) 1555-6859.

ALQUILO departamento cén-
trico en Cañuelas con patio 
y cochera. Llamar al (02226) 
1554-6963. 

CONSTRUYO 30m2 (dormitorio, 
cocina, baño, pasillo, porch) 
totalmente terminado con 
aberturas de aluminio blanco, 
chapa color, mano de obra 
y materiales. $1.300.000. 
También mano de obra sin 
materiales.Toda clase de 
construcción. Tel. (02226) 
1544-5833.

PULIDO DE PISOS, MÁRMOL, 
MOSAICO, GRANITO. Presu-
puestos. (02226) 1540-9701 
(011) 15-5226-0695.

VENDO 34 hectáreas ubicadas 
en el km 73 a 1.300 metros de 
Ruta 205, cercanas al centro 
de Cañuelas. Facilidades de 
pago. O permuta. Tel. (011) 
4625-1363.

VENDO en Luján 100 Has. So-
bre ruta 47 a 17 km de Luján. 
Zona agrícola ganadera, ideal 
cría de caballos de Polo. U$S 
13.000. Mitad contado y el 
resto pago con hotel en la costa 
o departamentos o casas como 
parte de pago. Tel. (02226) 
1553-3080.

VENDO en Monte departamento 
en Barrio Los Pinos a 3 cuadras 
de la laguna: 2 dormitorios, 
cocina-comedor, baño, lava-
dero. Todos los servicios. U$S 
48.000. O permuto por depto. o 
local en la costa o recibo Pick-
up 4x4 en parte de pago. Tel. 
(02226) 1553-3080.

VENDO O PERMUTO con 
facilidades, casas o terrenos 
en las zonas de San Justo, 
Isidro Casanova, Laferrére 
y González Catán. Tel. (011) 
4625-1363.

VENDO O PERMUTO chalet de 
240 m2 en Barrio Cerrado Altos 
del Carmen sobre lote de 1.580 
m2. Ubicado en Ruta 205 km 
65,500. Facilidades de pago. 
Tel. (011) 4625-1363.

¿QUERES TRABAJAR? Cos-
méticos AVON incorpora re-
vendedoras. Presentarse en 
Belgrano 674, Cañuelaas, o 
llamar al tel. (02226) 42-3694 
(Sra. Silvia).

PEDICURIA Y MANICURIA 
ANA. Belleza de pies y manos: 
gelificadas y semi. Extensión, 
tintura y permanente de pesta-
ñas. Cel. (02226) 1548-1249.

FLETES Y MUDANZAS. Con-
sulte precios. Tel. (02226) 
1560-2235.

REFRIGERACION CHIPI. Insta-
lación y servicio técnico de aire 
acondicionado. Presupuesto 
sin cargo. Reparación de 
lavarropas y heladeras. Tels. 
(02226) 1553-9161 ó (02226) 
422-137. República Oriental 
del Uruguay 583.

CORTE DE PASTO y poda de 
árboles medianos. Tel. (011) 
15-5800-1302.

ENFERMERA A DOMICILIO. 
Cel. (02226) 1568-1089.

MANTENIMIENTO DE PAR-
QUES, jardines, poda. Pintura 
en general. Albañilería. Tel. 
(02226) 1547-1976.

TECNICO OFICIAL EN REFRI-
GERACION. Recibido en la 
UTN. Matriculado. Instalación 
de aire acondicionado y ser-
vice de heladeras familiares. 
Tel. (02226) 1553-8145. Ariel.

MANTENIMIENTO y corte de 
pasto. Extracciones de árboles 
y poda. Tel. (02226) 1568-3563 
(Héctor). 

SHARON PEAL ESTETICA IN-
TEGRAL. Depilación integral. 
Manicuría, podoestética, 
cosmetología. Cel. (011) 15-
3888-0647.

VENDO todo tipo de motores, 
bobinados, recambios de 
bombas y bombeadores. 
Tratar en Belgrano 666, 
Cañuelas.

VENDO lechones limpios de 8 
a 10 kg. $2.000. Tel. (02226) 
1560-2235.

VENDO heladera madera 6 
puertas sin motor $1.500. Tel. 
(02226) 1548-6359.

VENDO rollos de fardo. Tel. 
(02226) 1544-4965.

VENTA DE PERFUMES BA-
GUES (por encargue). Co-
municarse al (02226) 1550-
6585. 

VENDO BARBIJOS ARTESA-
NALES. De tela, con espacio 
para poner servilleta. $60! 
WhatsApp (02226) 1553-
1498.

VENDO Honda Accord 1990 
automático. Perfecto estado, 
papeles al día. Tel. (02226) 
1560-8072.

VENDO Bicicleta fija, usada, en 
excelente estado. $5.000. Tel. 
(02226) 1549-0064.

ALQUILO departamento para 
persona sola o pareja sin 
hijos. Requisitos: recibo de 
sueldo y dos garantes. Cel. 
(02226) 1548-1595 ó  (02226) 
1544-5882.

BUSCO departamento céntrico, 
de 2 ó 3 ambientes, para 
alquilar a dueño directo. Cel. 
(02226) 1548-0196.

COLOCACION DE MEMBRANA 
PARA TECHOS. Presupues-
tos. Tels. (02226) 1540-9701 
ó (011) 15-5226-0695.

BIODECODIFICACION. Face-
book: Alicia Avalos. Whats-
App (02226) 1548-7693.

PODADOR. Presupuesto sin 
cargo. Tel. (011) 15-4140-
9730.

PARQUES Y JARDINES. Corte 
de pasto. Poda de mediana y 
altura de árboles. Limpieza de 
terrenos baldíos. Limpieza de 
salones de fiestas y quintas. 
Tel. (02226) 1568-8829.

ELECTRICISTA. Su consulta 
no molesta. Tel. (02226) 
1544-4722.

ESTUDIANTE ENFERMERIA 
FUERZAS HOSPITAL MILI-
TAR. Se ofrece para cuidado 
de personas adultos mayo-
res, preferentemente horario 
nocturno. Disponibilidad 
inmediata. Tels. (02226) 1552-
6345 ó (02226) 42-1822.

ALBAÑILERIA EN GENERAL. 
Poda. Limpieza de terreno. 
Conexión de cloacas. Herre-
ría en general. Tels. (02226) 
1554-0561 / (011) 15-7013-
7016 / (02226) 1552-5361.
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MAX. 12º MIN. 10ºMAÑANA
Cielo algo a parcialmente nublado . Vientos 
leves a moderados del sector sudoeste . 

l Llegaba la inaugura-
ción de la primera empre-
sa del Parque Industrial 
Cañuelas. Era la firma 
alemana Würth, dedi-
cada a la fabricación de 
piezas para la industria 
automotriz y mecánica. 
Comenzaría a funcionar 
con 60 empleados y el plan 
era llegar a los 500.  
l Se realizaba un deba-

te sobre la Ley de Medios. 
Estuvo a cargo del licen-
ciado Julio Moyano que 
disertó sobre la necesidad 
de una legislación demo-
crática. Los comunicadores 
locales participaron activa-
mente y fue organizado por 
el partido Encuentro por la 
Democracia y la Equidad.
l  Se publicaba la se-

gunda entrega del suple-
mento ‘Bicentenario de 
la Patria 25 de Mayo de 
1810-2010’, de El Ciuda-
dano. En esa segunda edi-
ción se incluyó la Historia 
del Entretenimiento Local, 
de la Estancia La Campana 
y un nuevo cuento de Pablo 
Garavaglia.
l Multitudinaria ‘Ca-

ravana del Bicentena-
rio’. Cientos de vecinos 
caminaron a lo largo de 
la avenida Libertad lle-
vando 200 antorchas. A 
la medianoche se llegó a 
la plaza San Martín, se 
cantó el himno y se bailó 
un pericón. 
l  Alejandro Domín-

guez se postulaba como 
candidato para las elec-
ciones de 2011. El diri-
gente del IPV caminaba 
los barrios y localidades 
para hacerse conocer y 
“refrescar la memoria de 
quienes ya me conocen”, 
explicó en este medio. En 
su camino repartía fixtures 
del Mundial de Sudáfrica 
2010 que se aproximaba.

l  Había dudas sobre 
el megaproyecto La Pri-
mavera. Mediante una 
carta concejales le pi-
dieron más información 
al intendente Rizzi para 
conocer si existía respaldo 
económico para desarrollar 
el proyecto y quiénes eran 
los accionistas.
l Surgían cruces entre 

entidades intermedias de 
Máximo Paz y funciona-
rios de Cañuelas por el 
jefe del Destacamento 
maximopaceño, Augusto 
Azzola. Desde Cañuelas 
querían llevarse al oficial 
para investigar unos robos 
de ganado, pero desde la 
localidad lo consideraban 
tan eficiente y de buena 
labor que no aceptaban el 
cambio.
l El vecino de Uribela-

rrea Juan Carlos Sando-
val explotaba por el mal 
servicio de la empresa 
eléctrica Carboni. En una 
carta de lectores escribió: 
“…los usuarios o “socios” 
de la Carboni y la madre 
que me p…, no somos 
bolu… para que nos tomen 
el pelo con los cortes de luz 
que se vienen realizando 
desde hace un par de años”.
l El ex intendente Héc-

tor Rivarola estrenaba 
local. El mismo se esta-
bleció en calle Acuña al 
858 y su agrupación se lla-
maría Alianza con la Gen-
te. Se fijó una conferencia 
de prensa para comunicar 
los objetivos del grupo 
partidario. 
l  En la Liga de Fút-

bol local Máximo Paz y 
A.C.C. Vázquez estaban 
punteros.  Ambos con-
juntos se disputaban en 
cada nueva fecha la cima 
del campeonato. En esa 
jornada los maximopace-
ños derrotaron por 5 a 0 

a San José; mientras que 
Vázquez ganó 2-0 a Los 
Aromos.     

l  Se esperaba por la 
pronta inauguración de 
la Delegación de Máximo 
Paz. A partir de su aper-
tura, con dos administra-
tivos, se quería mejorar 
la recaudación municipal 
que era bajísima y además 
brindar una mejor aten-
ción sobre la información 
catastral.
l  Los buzones domi-

ciliarios eran una pro-
blemática barrial. Por 
ello se pedía a los vecinos 
que si querían recibir su 
correspondencia de forma 
correcta mejoren los buzo-
nes y sus direcciones prin-
cipalmente en las zonas de 
las periferias de la ciudad.
l Quejas por el dete-

rioro de los carteles de 
señalización. “Da pena 
observar el estado de dete-
rioro en que se encuentran 
los carteles de señalización 
que fueran colocados por el 

Rotary Club tiempo atrás”, 
remarcaba la crónica en 
este medio.
l Se pedía por el cam-

bio de mano de algunas 
calles de Máximo Paz 
para mejorar el tránsi-
to. La propuesta era que 
la calle 9 de Julio, entre 
Pereda y Sarmiento, tenga 
un sentido único de sur a 
norte y que la calzada San 
Eduardo, entre Sarmiento 
y Pereda, sea de sentido 
único de norte a sur. 

l Doble mano en sec-
tores de calle Mitre y 25 
de Mayo. La intendencia 
municipal dispuso que 
para facilitar el tránsito 
vehicular la arteria Mitre, 
entre 25 de Mayo e Hipó-
lito Yrigoyen, tenga doble 
mano con estacionamiento 
del lado de los números 
pares. Mientras que la 
calle 25 de Mayo, entre 
Mitre e Independencia, 
también sería de doble 
circulación.

l  El ensanche de la  
avenida Pereda nun-
ca llegaba. La calzada 
principal del acceso a 
la localidad de Máximo 
Paz nunca se concretaba 
y había fastidio en los 
vecinos de la zona. Se re-
cordaba un viejo proyecto 
elaborado en 1973 realiza-
do con Vialidad Nacional 
que se perdió “en la jaula 
del burosaurio (burocra-
cia)”, se escribió en un 
artículo de El Ciudadano.
l  “El 25 de Mayo”, 

t ituló este semanario 
y se narró parte de la 
historia de la  misma 
jornada pero de 1810. 
“Este día amaneció frío 
y lluvioso como los an-
teriores. French y Berutti 
organizaban grupos de 
ciudadanos armados de es-
toques y pistolas, mientras 
el Cabildo se reunía para 
tomar en consideración 
la renuncia de Cisneros 
y la representación del 
pueblo”.
l Nuevas autoridades 

en la Cámara Comercial 
e Industrial de Cañuelas. 
La Comisión Directiva 
estaba conformada por Ma-
nuel Mellado, presidente; 
Tomás E. Fantino, vice-
presidente 1º; Norberto 
Schmid, vicepresidente 2º; 
y Hugo Cariola, secretario.

l Se llamó a una asam-
blea de socios de la Es-
cuela Nacional Normal 
Mixta y Sección Comer-
cial Anexa de Cañuelas. 
El orden del día fue para 

explicar por qué se lla-
maba a la misma fuera 
de término, para la consi-
deración de la Memoria, 
Balance General, Cuentas 
de Ganancias y Pérdidas, 
etc.; y para definir el nue-
vo presidente, vicepresi-
dente, un prosecretario, un 
protesorero y dos vocales 
titulares.
l Finalizaba el Torneo 

Apertura de Ajedrez or-
ganizado por el Cañuelas 
F.C. En la categoría pri-
mera se clasificaron: 1º 
Andrés Kacinczy, 2º Gus-
tavo Risso y 3º Godofredo 
Cariola. En la segunda 
categoría: 1º A. Motta, 2º 
Vicente Cinquemani y 3º 
Raúl Bustos. Los primeros 
puestos recibieron copas 
mientras que todos los 
demás medallas.
l  “Vivimos sobre un 

colchón de ratas”, tituló 
El Ciudadano. En el ar-
tículo se explicaba que el 
fenómeno se daba en la 
Ciudad de Buenos Aires 
y en todo el país por el 
clima que favorecía la re-
producción del roedor. Se 
detallaba que existen tres 
especies en la zona rural y 
urbana: la rata parda –color 
gris–, la rata negra –anda 
por los tejados– y el ratón 
europeo o laucha –color 
gris parduzco–.
l Se presentaba el Ford 

Falcon del ’70. Un aviso 
publicitario explicaba las 
bondades de una nueva 
versión del popular auto-
móvil argentino. Se descri-
bían las distintas líneas de 
los modelos del vehículo: 
Sedan Futura, De Luxe, 
Standard Taxi y las rurales 
De Luxe y Standard.     

La ‘Caravana del Bicentenario’ con 200 antorchas por la avenida Libertad.


